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Воспитание молодежи —  
дело всей общественности

В этом году исполняется 40-ле
тие Ленинского коммунистического 
союза молодежи. Комсомол всегда 
был, есть и будет надежным резер
вом и боевым помощником партии.

Борьба за коммунизм стала вели
кой школой революционного воспи
тания молодежи, в которой выросло 
и воспиталось новое поколение со
ветских людей с новой моралью, но
вым взглядом на жизнь, новым от
ношением к  обществу Наша моло
дежь живет жаждой подвига. Во 
всей истории человечества не было 
примеров такого массового героизма, 
который проявляла наша молодежь 
на протяжении всего периода исто
рии Советской власти как в годы 
боевых сражений, так и в годы 
мирного труда.

Коммунистическая партия всегда 
уделяла и уделяет первостепенное 
внимание воспитанию молодежи. 
Юношам и девушкам нашей страны 
созданы все условия для труда, уче
бы, культурного отдыха. Партия 
воспитывает молодежь в духе высо
кой идейности, коммунистической 
сознательности, пламенного патрио
тизма, постоянной готовности к  тру
ду и обороне.

Труд —  источник всех наших 
богатств. Честное, сознательное от
ношение к  труду стало у нас нор
мой поведения большинства моло
дых людей. Об этом говорит хотя бы 
тот факт, что только в городе Том
ске на промышленных предприяти
ях и стройках работает более 500 
комсомольско-молодежных бригад, 
из года в год растет число молодых 
передовиков производства. Нельзя 
без радости читать публикуемые се
годня в нашей газете письма моло
дых специалистов, работающих в 
северных районах нашей области.

Партия неустанно напоминает 
всем партийным организациям, ор
ганизациям Ленинского комсомола, 
профсоюза о необходимости непре
станно воспитывать советских лю
дей, особенно молодежь в коммуни
стическом духе, в духе трудолюбия, 
уважения правил социалистического 
общежития.

Известно, что среди нашей трудо
любивой, хорошей молодежи имеют
ся еще люди, ведущие праздный об
раз жизни, пьяницы, хулиганы, ту
неядцы. К  сожалению, многие обще
ственные организации и хозяйствен
ные руководители еще мало делают 
для того, чтобы помочь этим людям 
стать на правильный путь. Некото
рые молодые рабочие строительного 
треста М5 97 нарушают обществен
ный порядок, допускают прогулы, 
хулиганят, а общественность часто 
проходит мимо таких ненормальных 
явлений.

Особенно неудовлетворительно 
поставлена воспитательная работа 
среди молодежи на заводе «Сиб- 
электромотор», Томском лесоперева
лочном комбинате, карандашной 
фабрике, во многих леспромхозах. 
Подчас не удовлетворяет запросов 
молодежи работа, проводимая куль
турно-просветительными учрежде
ниями. В Томске серьезные недо

статки имеются, например, в работе 
межсоюзного клуба. Здесь вечера 
молодежи устраиваются от случая к  
случаю, круж ки  художественной са
модеятельности занимаются нерегу
лярно, редко проводятся и другие 
интересные мероприятия, которые 
могли бы заинтересовать молодых 
рабочих. Во многих районных домах 
культуры, в рабочих клубах прово
дятся лишь киносеансы да платные 
вечера танцев.

Коренного улучшения требует по
становка идейно-политического вос
питания молодежи. Партийные и 
комсомольские организации должны 
проводить ее в тесной связи с 
жизнью, с конкретными задачами 
данного предприятия, колхоза, РТС. 
Надо добиваться творческого усвое
ния марксистско-ленинской теории, 
глубокого изучения молодежью эко
номической науки. Партийные орга
низации должны подобрать сейчас в 
комсомольские круж ки  и политшко
лы лучшие, наиболее подготовлен
ные кадры пропагандистов. Что ка
сается лекционной пропаганды, то 
ее надо строить на основе возраст
ных особенностей молодежи, ее ду
ховных интересов и запросов. Долг 
партийных, советских и профсоюз
ных работников, хозяйственных ру
ководителей — регулярно выступать 
с докладами перед молодежью.

Надо воспитывать молодежь на 
революционных традициях нашей 
партии, на примере жизни и дея
тельности великого Ленина, на ге
роических образцах борьбы больше
виков за торжество рабочего дела. 
Для этого следует исподьзовать все 
средства: лекции, доклады, беседы 
агитаторов, вечера-встречи с героя
ми Великой Отечественной войны, с 
ветеранами революционного движе
ния и старейшими членами Комму
нистической партии, со старейшими 
производственниками.

Необходимо глубже вникать в во
просы организации здорового быта 
молодежи, принимать все меры к  
созданию таких условий, которые 
бы направляли молодых людей —  
юношей и девушек к  занятиям спор
том, участию в работе оборонных 
кружков, обучению в школах рабо
чей молодежи и заочных высших и 
средних учебных заведениях, заня
тиям в кружках художественной са
модеятельности. Судить о воспита
тельной работе следует не только 
по тому, сколько проведено меро
приятий, а по тому, ка к  молодежь 
трудится на производстве, ведет се
бя в быту.

Воспитание молодежи —  это об
щее, кровное дело коммунистов и 
беспартийных, комсомола и профсо
юзов, советских и хозяйственных 
работников, семьи и школы, рабочих 
и колхозников —  всех активных 
строителей коммунистического об
щества.

Молодежь — наше будущее, наша 
надежда. Воспитаем ее бодрой и 
жизнерадостной, боевой в труде, 
стойкой при трудностях, выкуем из 
нашего юношества стальные ряды 
борцов за коммунизм!

Президиуму Верховного Совета СССР 
Центральному Комитету Коммунистической

партии Советского Союза 
Совету Министров СССР

Пятый съезд уполномоченных потребитель
ской кооперации СССР с чувством большой ра
дости встретил приветствие Центрального Коми
тета Коммунистической партии и Совета Мини
стров СССР, а также Указ Президиума Верхов
ного Совета СССР о награждении потребитель
ской кооперации СССР орденом Ленина в связи 
с ее шестидесятилетием и за заслуги в деле 
развертывания кооперативной торговли в дерев
не, организации закупок сельскохозяйственных 
продуктов и сырья и укрепления экономической 
связи между городом и деревней.

Съезд от имени 35 миллионов членов потреби
тельской кооперации СССР приносит глубокую 
благодарность Президиуму Верховного Совета 
СССР, Центральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Совету Мини
стров СССР за высокую награду и оценку роли 
и деятельности потребительской кооперации в 
удовлетворении растущих запросов советского 
народа, в борьбе за построение коммунистиче
ского общества, за мир между народами. Высо
кая награда и приветствие ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР вдохновляют всех пайщиков и 
работников потребительской кооперации бороть
ся с еще большей энергией и настойчивостью 
за дальнейшее развитие потребительской коопе
рации и улучшение обслуживания трудящихся.

Претворяя в жизнь решения XX съезда Ком
мунистической партии Советского. Союза, совет
ский народ под руководством Коммунистической 
партии добился выдающихся успехов в развитии 
промышленности и сельского хозяйства, в подъ
еме материального благосостояния и культуры 
народа. В этой благоприятной обстановке успеш
но развивалась и деятельность потребительской 
кооперации.

Мероприятия партии и правительства по пере
стройке управления промышленностью и строи
тельством, по дальнейшему развитию колхозного 
строя и реорганизации МТС, по ускоренному 
развитию химической промышленности являют
ся новым проявлением заботы партии и прави
тельства о развитии производительных сил 
страны в дальнейшем продвижении советского 
народа по пути , коммунизма. Претворение в 
жизнь этих мероприятий позволяет еще шире 
развернуть деятельность пбтребительской коопе
рации и еще выше поднять ее роль в народном

хозяйстве страны, в развитии торговли и улуч
шении обслуживания населения.

Пятый съезд уполномоченных потребительской 
кооперации СССР заверяет Центральный Коми
тет Коммунистической партии Советского Союза 
и Советское правительство в том, что работни
ки потребительской кооперации будут и впредь 
со всей настойчивостью бороться за выполнение 
решений XX съезда КПСС, за претворение в 
жизнь всех мероприятий партии и правитель
ства.

Обсудив вопросы деятельности потребитель
ской кооперации и руководствуясь указаниями 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР о всемер
ном развитии советской торговли, съезд ^выра- 
ботал конкретные мероприятия по дальнейшему 
улучшению работы потребительской кооперации 
на ближайшие годы. Всемерно развивая твор
ческую инициативу трудящихся в управлении 
делами потребительской кооперации, устраняя 
недостатки в своей работе, советские коопера
торы умножат свои усилия для того, чтобы еще 
более развивать и совершенствовать кооператив
ную торговлю, повышать культуру обслужива
ния трудящихся, полнее удовлетворять расту
щие потребности населения и колхозов в това
рах личного потребления и производственного 
назначения.

Съезд единодушно одобряет постановление 
июньского Пленума ЦК КПСС о новых условиях 
заготовок сельскохозяйственных продуктов. Ме
роприятия, намеченные Пленумом, направлены 
на дальнейшее укрепление Советского государ
ства, союза рабочих и крестьян, дружбы наро
дов СССР. Они открывают новые дополнитель
ные возможности для дальнейшего подъема эко
номики нашей страны, укрепления колхозного 
строя, для резкого увеличения производства 
сельскохозяйственной продукции и дальнейшего 
развития товарооборота .междуi городом и дерев
ней, для еще более полного удовлетворения по
стоянно растущих запросов всего населения на
шей страны в товарах широкого потребления.

Решение Пленума создает исключительно бла
гоприятные условия для дальнейшего быстрого 
развития заготовительной деятельности потреби
тельской кооперации. Кооперативные работники 
не пожалеют сил. чтобы с честью выполнить

решение июньского Пленума ЦК КПСС о рас
ширении и улучшении заготовок сельскохозяй
ственных продуктов и сырья, обеспечат резкое 
сокращение расходов и полную сохранность за
готовленной продукции.

Кооперативные организации будут всемерно 
помогать колхозам в сбыте излишков сельско
хозяйственных продуктов, что позволит колхо
зам экономить денежные и трудовые ресурсы.

Кооперативные работники считают своей важ
нейшей обязанностью заботиться о том, чтобы 
лучше организовать обслуживание бытовых 
нужд населения, расширять сеть и улучшать 
работу столовых, чайных, хлебопекарен, различ
ного рода мастерских, прачечных, детских яс
лей, красных, уголков.

Кооперативные организации еще шире развер
нут социалистическое соревнование, критику и 

самокритику, усилят работу по воспитанию кад
ров в духе беззаветного служения народу, стро
гого соблюдения государственной дисциплины и 
нетерпимости к  недостаткам в работе.

Советская потребительская кооперация еще 
активнее поведет работу по развитию братских 
торговых связей с кооперативными организа
циями стран социалистического лагеря, расши
рению международной кооперативной торговли, 
по сплочению всех прогрессивных сил междуна
родного кооперативного, движения в борьбе за 
укрепление дружбы между народами, за мир во 
всем мире.

Съезд от имени всех пайщиков и кооператив
ных работников заверяет Центральный Комитет 
Коммунистической партии Советского Союза и 
Советское правительство.. что потребительская 
кооперация оправдает практическими делами 
высокую правительственную награду, будет и 
впредь активным и верным помощником партии 
и правительства в борьбе за благо и процвета
ние нашей великой Родины, за удовлетворение 
растущих материальных и культурных потребно
стей советского народа, в борьбе за построение 
коммунистического общества в нашей стране.

Да здравствует наше родное Советское пра
вительство!

Слава великой Коммунистической партии Со
ветского Союза —  вдохновителю и организато
ру всех побед советского народа!

Пятый съезд уполномоченных потребительской кооперации СССР
С чувством огромной радости и 

великой благодарности Коммуни
стической партии и Советскому пра
вительству встретили кооператоры 
нашей страны весть о награждении 
потребительской кооперации СССР 
орденом Ленина.

26 июня в Большом Кремлевском 
дворце на пятом съезде уполномо
ченных потребительской кооперации 
СССР состоялось вручение этой вы
сокой награды. Присутствуют все 
делегаты съезда, гости, представите
ли кооперативных организаций за
рубежных стран —  Албании, Бир
мы, Болгарии, Великобритании, 
Венгрии, Германской Демократиче
ской Республики, Греции, Израиля, 
Ирана, Италии. Китайской Народной 
Республики. Корейской Народно-Де
мократической Республики, ' Мон
гольской Народной Республики, Нор
вегии, Польши, Румынии, Финлян
дии, Франции. Чехословакии, Шве
ции, Японии.

Продолжительными аплодисмен
тами встречают участники съезда 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР К Е. Ворошилова.

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. И. Георгадзе зачи
тывает Указ о награждении потреби
тельской кооперации СССР орденом 
Ленина в связи с ее 60-летием и 
за заслуги в деле развертывания 
кооперативной торговли в деревне, а 
также в организации закупок сель
скохозяйственных продуктов и 
сырья и тем самым в укреплении 
экономических связей между горо
дом и деревней.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилов

Вручение ордена Ленина 
потребительской кооперации

РАБОТАЕМ РИТМИЧНО, 
ЕЖЕДНЕВНО ПЕРЕВЫПОЛНЯЕМ ПЛАН

Коллектив Томского электролампового за
вода, развернув соревнование за досрочное 
выполнение полугодового плана, успешно 
выполняет свои обязательства. Внедряя пе
редовую технологию, рационализаторские 
предложения, распространяя опыт новаторов, 
создатели электроламп добиваются ритмич

ной работы цехов. Хороших производствен
ных показателей в соревновании достиг кол
лектив металлозаготовительного цеха.

Сегодня мы публикуем выступления ра
ботников этого цеха, в которых они расска
зывают о том, как коллектив добился рит
мичной работы.

вручает председателю правления 
Центросоюза А. П. Климову орден 
Ленина и горячо поздравляет потре
бительскую кооперацию с этой вы
сокой наградой. В зале дворца гре
мят аплодисменты, раздаются при
ветствия в честь Коммунистической 
партии. Советского правительства.

К столу президиума подходят 
председатели поавлений потребсою
зов Российской Федерации
А. И. Галкин, Украинской ССР — 
Н. П. Сай. Узбекской ССР —  
X. Ю. Юнусов со знаменем Центре-' 
союза, к  которому А. П. Климов 
прикрепляет орден Ленина.

От имени всех пайщиков и работ
ников потребительской кооперации 
А. П. Климов благодарит Президиум 
Верховного Совета СССР, Централь
ный Комитет Коммунистической 
партии и Совет Министров Союза 
ССР за высокую награду, которой 
удостоена потребительская коопера
ция, и высокую оценку ее роли в 
удовлетворении растущих запросов 
советского народа, в борьбе за по
строение коммунистического общест
ва, за мир между народами.

А. П. Климов оглашает текст Об
ращения, в котором пятый съезд

уполномоченных потребительской 
кооперации заверяет Президиум 
Верховного Совета СССР, Централь
ный Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза и Совет
ское правительство в том, что ра
ботники потребительской коопера
ции будут и впредь со всей настой
чивостью бороться за выполнение 
решений XX съезда КПСС, за пре^ 
творение в жизнь всех мероприятий 
партии и правительства.

Съезд единодушно под бурные 
аплодисменты принимает это Обра
щение.

Затем, по поручению представите
лей кооперативных организаций за
рубежных стран, советских коопе
раторов горячо поздравляет с высо
кой наградой президент чехосло
вацкой кооперации Алоиз Забойник.

—  МЫ, иностранные делегаты, —  
говорит он. —• высоко ценим на
граду партии и правительства Со
ветского Союза, которые впервые в 
мире отметили высокий труд коопе
раторов. Ваша награда обязывает 
нас еще больше опираться на Со
ветский Союз, на его мирную поли
тику и достичь таких же успехов,
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В борьбе за ритм
М. ПАНЧЕНКО, 
начальник цеха.

Наш цех поставляет сборщикам 
ламп электроды и спирали для 
электроламп. От ритмичной рабо
ты нашего коллектива, от того, 
как он справляется с ежедневным 
планом, в конечном счете зависит 
ритмичная деятельность всего за
вода.

Коллективу нашего цеха прихо
дится постоянно изыскивать но
вые резервы. Ведь из месяца в 
месяц возрастает количество про
дукции, которое мы даем сборщи
кам. По плану каждый день июня 
мы должны отправлять им 200 
тысяч спиралей и 224 тысячи 
электродов. В этом месяце еже
дневно производим до 25в тысяч 
электродов и до 229 тысяч спира. 
лей. I

Многие из мастериц и настрой
щиков — передовики производ
ства, настоящие мастера своего 
дела. Высоких показателей в тру
де добились станочницы Нина 
Ложкова, Александра Юдина, Ве
ра Филюрская и другие. Настрой
щик Александр Куренбин изучил 
все газосварЮчные и электросва
рочные автоматы и, если случа
ются неполадки, быстрЮ устраня
ет цх.

С марта в цехе функционирует 
постоянно действующее производ
ственное совещание. В его работе 
участвуют 15 человек: настройщик 
газосварочных аппаратов тов. Но
виков, препарировщик тов. Волну- 
хина, механик цеха тов. Кашир- 
цев, парторг тов. Куваева и дру
гие. Возглавляет совещание веду
щий настройщик тов. Куренбин.

В плане работы совещания от
ражены наиболее важные для на
шего производства вопросы. Од
ним из первых на заседании сове
щания обсуждался вопрос об улуч
шении качества продукции и сни
жении ее себестоимости. Вопрос 
этот особенно волнует коллектив: 
ведь от качества спирали зависят 
световые свойства ламп, изготов
ляемых заводом, срок их эксплуа
тации. На этом заседании обсуж
дены предложения о том, как 
улучшить качества спиралей, на
мечены пути к достижению этого.

Борьба за качество — это борь
ба с браком. Чтобы снизить брак, 
на совещании решили изменять 
технологию обработки молибдена. 
Предложение было осуществлено, 
и в июне уменьшился брак спира
лей.

В цехе введена материальная 
ответственность настройщиков за 
брак, допущенный сверх нормы. 
Учитывается вид брака и его ви
новники, о результатах учета 
рассказывают всем рабочим.

Вопросами снижения брака за
нимается комплексная группа на
шего цеха, в которую входят 
главный механик тов. Каширцев, 
технолог цеха тов. Куваева, наст
ройщик тов. Смирнов. В мае брак 
при производстве спиралей сни
зился до 3,17 процента против 4,2 
процента в апреле. На первый 
взгляд, снижение невелико, одна
ко это дало возможность отпра
вить в сборочный цех дополни
тельно сотни тысяч спиралей.

У  нас на заводе практикуются 
ежемесячные балансовые отчеты 
для руководителей цехов. В со
ставе балансовых комиссий — 
инженеры, техники, рабочие. На 
комиссиях обсуждается работа 
каждого цеха, вскрываются недо
статки, намечаются мероприятия 
по их устранению. На одном из 
последних заседаний слушался 
отчет нашего цеха. Состоялся раз
говор о неиспользованных резер
вах, о том, как повысить произво
дительность труда, улучшить ка
чество продукции. Члены комис
сии указывали на наши возмож
ности.

Помогает нам добиваться рит
мичной работы постоянный кон
такт с работниками сборочного це
ха. Раз в месяц у начальника 
производства завода собираются 
настройщики совместно с нашими 
представителями. Настройщики 
высказывают свои замечания о

Томский электроламповый завод.
На снимке: механик металлозаготовнтельного цеха И. В Кашир

цев и мастерица А. Н. Юдина,
Фото Ф. Хитриневича.

нашей продукции, пожелания, как 
улучшить ее.

Так с помощью общественности, 
используя внутренние резервы, 
развертывая социалистическое со
ревнование, мы стремимся повы
сить производительность труда, 
добиться ритмичности. И начало 
этому положено. План изготовле
ния спиралей и электродов в пер
вой п!оловине июня выполнен на 
104,4 процента.

О наших
рационализаторах
« 3. КУВАЕВА,
секретарь парторганизации.

Наши коммунисты, вся цеховая 
партийная организация постоянно 
держат в центре внимания работу 
с людьми. Рост выпуска продук
ции при минимальных затратах 
требует всесторонне использовать 
внутренние резервы. А  сделать 
это можно, лишь подняв коллек
тив на социалистическое соревно
вание, добившись творческой ак
тивности наших рационализато

ров — новаторов производства.
Поэтому коммунисты и весь 

коллектив цеха следят за судьбой 
каждого рационализаторского 
предложения и изобретения, за их 
внедрением. По плану годовая 
экономия за счет этого должна 
составить 15 тысяч рублей. Од
нако наши рационализаторы за 
пять месяцев дали около 37 ты
сяч рублей экономии. Наиболее 
эффективны предложения слесаря 
тов. Деева и настройщика тов. 
Остапченко. Они предложили из
менить# заправку керна — сталь
ного стержня и конструкцию дис
ка, на который наматывается 
вольфрам. Заправка керна по но
вому способу в несколько раз со
кратила брак, экономит восемь ты
сяч рублей в год.

Рационализаторы тт. Каширцев 
и Куренбин усовершенствовали 
узел электросварочного автомата. 
Это позволило изготовлять один 
из видов электродов не на газо
сварочном, а на более производи
тельном электросварочном авто
мате. Эффективность труда повы
силась в 2—3 раза, снизился 
брак.

каких достигла советская коопера
ция.

В заключение Алоиз Забойник 
благодарит советских кооператоров 
за гостеприимство и говорит о том, 
что съезд был для них большой 
школой и помощью в работе.

На трибуне делегат съезда А. Ба
баев. В своей речи он выражает 
чувство глубокой благодарности 
партии и правительству.

Тепло встреченный всеми участ
никами съезда, с речью выступил 
К. Е. Ворошилов.

После речи товарища К. Е. Воро
шилова председательствующий на 
съезде тов. Н. П. Сидоров сообщил, 
что по случаю награждения потре
бительской кооперации СССР орде
ном Ленина в адрес пятого съезда 
уполномоченных потребкооперации 
получено много приветственных те
леграмм от различных советских и 
зарубежных организаций.

Участники съезда принимают по 
отчетному докладу Центросоюза, по
становление. направленное на даль
нейшее улучшение работы потреб
кооперации.

Затем съезд утвердил баланс 
Центросоюза на 1 января 1958 года 
и распределение прибылей за 1957 
год.

На заключительном заседании бы
ли проведены выборы председателя 
правления, членов правления и со
вета Центросоюза, а также предсе
дателя и членов ревизионной ко 
миссии.

Председателем правления Центро
союза избран А. П. Климов, предсе
дателем ревизионной комиссии — 
Д. С. Тимофеев.

На этом съезд закончил свою ра
боту.

Мастер цеха тов. Могилевская 
использовала опыт Московского 
электролампового завода, приме
нив вертикальную печь для пре
парирования проволок. За счет 
этого сэкономлено пять тысяч 
рублей. Ценные предложения 
внесли работницы цеха тт. Дюка- 
рева, Жаркова и другие.

Для изготовления спиралей и 
электродов нам требуются воль
фрам, сталь, медь, молибден и 
другие металлы. Материалами цех 
снабжается равномерно, мы же 
стремимся экономить их, однако 
не всегда укладываемся в норму. 
Предстоит еще сделать многое, 
чтобы уложиться в вормы расхо
да по отдельным сортам металла.

Коммунисты цеха неплохо орга
низуют соревнование. Ежемесячно 
рабочие берут социалистические 
обязательства, направленные на 
перевыполнение плана, снижение 
себестоимости и повышение каче
ства продукции, а также увеличе
ние съёма продукции с единицы 
оборудования. Обязательства при
нимаются на собрании всего кол
лектива. В мае, например, цех бо
ролся за снижение брака спира
лей до 3.5 процента, за экономию 
материалов и снижение возврата 
продукции из сборочного цеха. 
Эти обязательства выполнены до 
срочно.

Ликвидируем
простои

оборудования
И. ДЕЕВ,

слесарь-настройщик металло
заготовительного цеха.

Я обслуживаю газосварочные 
автоматы и  спирализационные

ВРУЧЕНИЕ НАГРАД ГЕРОЯМ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
ТРУДА— ТОВАРИЩАМ 

ШВЕРНИКУ Н, М,
И ПОСПЕЛОВУ П. Н.

26 июня, в Кремле, Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов вручил ордена Ле
нина, золотые медали «Серп и Мо
лот» и Грамоты Президиума Верхов
ного Совета СССР видным деятелям 
Коммунистической партии Героям 
Социалистического Труда —  члену 
Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза, Председателю Комитета 
Партийного Контроля при ЦК КПСС 
товарищу Швернику Николаю Ми
хайловичу и кандидату в члены 
Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза, Секретарю ЦК КПСС това
рищу Поспелову Петру Николаеви
чу.

Высокое звание Героя Социали
стического Труда присвоено то
варищу Швернику Н. М. в связи с 
70-летием со дня рождения и за 
выдающиеся заслуги перед Комму
нистической партией и советским 
народом, товарищу Поспелову П. Н. 
—  в связи с 60-летием со дня рож
дения и за большие заслуги перед 
Коммунистической партией и Совет
ским государством.

Указы о награждении товарищей 
Шверника Н. М. и Поспелова П. Н. 
зачитал Секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР М. П. Георга
дзе.

Вручая награды, К. Е. Ворошилов 
с исключительной теплотой и сер
дечностью поздравил товарищей 
Шверника Н. М. и Поспелова П. Н., 
пожелал им доброго здоровья, мно
гих лет жизни и успехов в их боль
шой партийной и государственной 
деятельности, направленной на бла
го советского народа и процветание 
нашей Родины.

Н. М. Шверник и П. Н. Поспелов 
в своих кратких выступлениях вы
разили глубокую благодарность 
Центральному Комитету Коммуни
стической партии, Президиуму Вер
ховного Совета СССР и Советскому 
правительству за то, что их работа 
отмечена такой высокой наградой. 
Они заверили, что будут и впредь 
отдавать всю свою энергию, все 
свои силы и знания великому делу 
Коммунистической партии, совет
скому народу, делу строительства 
коммунистического общества.

Отъезд из Советского 
Союза короля 

и королевы Непала
ЛЕНИНГРАД, 26 июня. (ТАСС). 

Сегодня утром король и королева 
Непала .были в гостях у юных ле
нинградцев. Во Дворце пионеров 
имени А. А. Жданова дети встреча
ли высоких гостей с букетами цве
тов. Нина Кузьмина обратилась с 
просьбой к  королю передать горя
чий привет детям Непала. Королев
ская чета и ее спутники осмотрели 
залы, гостиные, комнаты сказок, 
побывали в планетарии.

Из Дворца пионеров король и ко
ролева Непала направились в Рус
ский музей.

Сегодня был последний день пре
бывания королевской четы в Совет
ском Союзе. В 16 часов 10 минут 
самолетом высокие гости и часть их 
свиты отбыли из Ленинграда в 
Хельсинки.

станки нашего цеха. Правильный 
уход за оборудованием, система
тический осмотр станков, конт
роль за их работой в течение сме
ны позволяют сократить простои 
станочниц, поднять производи
тельность их труда. Если же слу
чаются поломки, мы стремимся 
быстрее отыскать * причину и на
ладить станок.

Однако настройщики цеха не 
только стараются оперативно лик
видировать простои оборудования, 
но и до минимума сократить брак 
на станках и автоматах. Мы ста
раемся так организовать свой 
Tpvfl, чтобы вовремя помочь ста
ночницам.

Опыт помогает нам быстро 
устранять неполадки, Например, 
сейчас на ремонт станка в сред
нем требуется около 30 минут, а 
раньше на это уходило значитель
но больше. Важное значение име
ет и квалификация настройщиков. 
Многие из нас знают несколько 
специальностей.

Например, за время работы на 
заводе я освоил специальности га
зосварщика и слесаря-настройщи
ка. Если требуется, я могу быст
ро перейти с одного участка на 
другой, ликвидировать простои 
оборудования.

Многие наши настройщики — . 
активные рационализаторы Внед
рение их предложений повышает 
эффективность станков, уменьша
ет брак.

Творческое содружество рабо
чих различных профессий помо
гает добиться ритмичной работы 
станков, повысить производитель
ность труда, позволяет всему кол
лективу выполнять обязательства, 
принятые в социалистическом со
ревновании.
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интересах всего народа
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На пользу колхозам и государству
За последние годы большие пере

мены произошли в нашем колхозе 
«Путь к коммунизму». Вдвое вырос
ло производство сельскохозяйствен
ных продуктов, увеличился сбор 
технических культур. Это позволило 
развернуть большое строительство, 
наиболее успешно развивать все 
отрасли хозяйства. У нас введено 
ежемесячное авансирование колхоз
ников.

За последние годы построены ти
повой телятник, свинарник, влек- 
тростанция, строятся дома для кол
хозников, механизаторов, приобре
тается все больше и больше сель
скохозяйственных машин. Сейчас 
сооружаются мастерская на 8 трак
торов с гаражом и типовой коров
ник на 60 мест.

Центральный Комитет партии за 
последние годы принял ряд важных 
решений по сельскому хозяйству. 
Они отвечают кровным интересам 
колхозного крестьянства и рабочего 
класса. Совсем недавно реорганизо
вали МТС. Но мы уже успели убе-

всех правил агротехники. Смотришь 
на посевы яровых —  душа ра
дуется —  быть нынче богатому 
урожаю.

Имея в своих руках технику, мы
успешно обрабатываем паровые по
ля, пропашные культуры. Колхоз 
из декады в цекаду увеличивает 
сдачу государству продуктов земле
делия и животноводства. Сельхозар
тель досрочно выполнила годовой 
план по сдаче льнопродукции и 
сверх годового плана льнотресты и 
волокна сдала на 400 тысяч руб
лей.

Молока сейчас в среднем за сут* 
ки на фуражную корову надаиваем 
по 9 килограммов —  вдвое больше, 
чем в прошлом году в это время. 
Увеличение надоев молока позволи
ло досрочно рассчитаться с госу
дарством по натуроплате за работы 
МТС, выполнить полугодовой план 
обязательных поставок и продать в 
госзакупки 900 центнеров молоч
ных продуктов. Колхоз своевремен
но ведет и,сдачу мяса государству.

Наши колхозники полны решимо
сти резко увеличить производство 
зерна, льнопродукции, увеличить 
стадо общественного скота и повы
сить его продуктивность, чтобы 
еще больше продать государству мо
лока, мяса и других продуктов.

Как-только поступила газета, я с’ 
большим вниманием прочитал док
лад тов. Н. С. Хрущева на июнЬском 
Пленуме ЦК КПСС. Новый порядок 
заготовок сельскохозяйственных 
продуктов выгоден и для государ
ства и для колхозов. И мы поста
раемся ответить на решения июнь
ского Пленума ЦК КПСС достойны
ми делами. В эти дни колхозники 
активно заготавливают корма. В 
полеводческих бригадах тт. Степи- 
чева и Гришкевича в силосные со
оружения заложены первые десятки 
тонн силоса из дикорастущих трав. 
Заготовку кормов рассчитываем за
кончить до начала массовой уборки 
хлебов,

М. ЛАШУК, 
председатель колхоза «Путь 

к коммунизму» Зырянского района.

Будем жить еще лучше
литься, как это много дает для 
дальнейшего укрепления и разви
тия колхозного строя. Получив тех
нику в свои руки, механизаторы и 
колхозники весенний сев провели в 
более короткие сроки, земли обра
ботаны очень хорошо, с соблюдением

Вырастим хорошую 
кукурузу!

Колхозники нашей сельхозартели 
минувшей зимой еще раз убедились 
в ценности кукурузы  для повыше
ния продуктивности скота. Когда 
начали скармливать коровам к у к у 
рузный силос, надои молока увели
чились в полтора —  два раза,

Вот почему в этом году по срав
нению с прошлым посевы кукурузы  
колхозники увеличили в полтора 
раза. Под кукурузу подобрали хоро
шие предшественники. 18 гектаров 
ее посеяли по обороту пласта после 
раскорчевки, 16 —  по клеверищу, 
остальную кукурузу посеяли по 
картофелшцу.

Вся кукуруза посеяна квадратно- 
гнездовым способом. Колхозники ре
шили получить не менее 300 цент
неров с гектара зеленой массы.

Всходы кукурузы  радуют. Густо
та посевов нормальная. Проведено 
первое боронование всходов к у к у 
рузы. Результаты получаются хоро
шие. Боронованием уничтожаются 
появившиеся на посевах сорняки, 
разрыхляется почва. Как только у 
растений появятся 3 — 4 листочка, 
начнем междурядную обработку в 
двух направлениях. Перед между
рядной обработкой внесем в качест
ве подкормки смесь минеральных 
удобрений по 2 центнера на гектар.

Вырастим высокий урожай —  за
ложим много кукурузного силоса. А 
это- верная гарантия того, что про
изведем больше продуктов животно
водства и больше продадим их госу
дарству.

А. ШИРЯЕВ, 
агроном колхоза «Память Кирова» 

Томского района.

КАРГАСОК. (По телефону). После 
реорганизации МТС прошло немно
го времени, но партия, последова
тельно претворяя в жизнь решения 
XX съезда КПСС и постоянно забо
тясь о подъеме сельского хозяйства, 
снова предприняла мудрый шаг, на
правленный на дальнейшее укреп
ление колхозного строя. Постановле
ние ЦК КПСС об отмене обязатель
ных поставок и натуроплаты за ра
боты МТС, о новом порядке, ценах 
и условиях заготовок сельскохозяй
ственных продуктов раскрывает 
ещ е. более широкие перспективы 
бурного развития сельскохозяйст
венного производства,

В нашем колхозе, располагающем 
обширными заливными лугами, вы
годно развивать молочное скотовод
ство. Вот почему мы решили дове
сти количество коров к  1960 году 
до 500 голов. Обязательные постав
ки сельхозпродуктов у нас, в север
ном районе, были отменены еще 
раньше, но это не мешало колхозу

и колхозникам из гола в год увели
чивать продажу молока, мяса, шер
сти, яиц государству.

В 1956 году государству было 
продано 1.784 центнера молока, 
980 центнеров мяса, в 1957 году 
продажа этих продуктов увеличи
лась. Только одного молока продано 
3:399 центнеров. Еще больше по
лучит государство продуктов живот
новодства в текущем году. Колхоз
ники увеличивают продажу мяса, 
молока и из личного хозяйства.

На недавно состоявшемся собра
нии по обсуждению постановления 
июньского Пленума ЦК КПСС кол
хозники горячо одобрили этот исто
рический документ и заверили Цент
ральный Комитет партии, что они 
приложат все силы к  тому, чтобы 
умножить артельное богатство и 
дать как можно больше продуктов 
государству.

И. КАМИНСКИЙ,
председатель колхоза «Заря ком
мунизма» Каргасокского района.

Доходы колхозов возрастут
С большим удовлетворением узна

ли члены нашего колхоза о по
становлении июньского Пленума ЦК 
КПСС об отмене обязательных по
ставок и натуроплаты за работы 
МТС, о новом порядке, ценах и ус
ловиях заготовок сельхозпродуктов. 
Это решение воспринято колхозни
ками, как проявление новой заботы 
партии о росте экономики колхо
зов, укреплении союза рабочего 
класса и колхозного крестьянства.

Постановление, партии дает пол
ную возможность еще более укре
пить финансовое состояние сельхоз
артелей, улучшить материальное по
ложение колхозников. Я, как бух
галтер колхоза, сразу же подсчитал, 
что, например, дает нашему хозяй
ству отмена натуроплаты за работы 
МТС. В прошлом году за обслужи
вание колхоза техникой мы плати
ли Чажемтовской МТС натурой в пе
реводе на деньги более 271 тысячи 
рублей и деньгами свыше 42.000 
рублей. Всего же перечислили МТС

в порядке натуроплаты в пересчёте 
на деньги 314 тысяч рублей.

Теперь, когда техника находится 
в наших руках, у нас совершенно 
другие расчеты. Наши затраты на 
горючее за год составят 67,5 тыся
чи рублей, а за ремонт машин —  
83 тысячи рублей. Таким образом, 
почти 163,5 тысячи рублей остают
ся в колхозе. На эту сумму можно 
построить 2 —  3 типовых помеще
ния для скота, быстрее рассчитать
ся за приобретенную нами технику.

В прошлом году мы продавали 
хлеб и другие сельхозпродукты го
сударству. Это дало артели немалую 
выгоду. Колхозники были заинтере
сованы продать государству как 
можно больше производимых про
дуктов в колхозе и свои излишки. 
Сейчас эта заинтересованность еще 
больше возрастает. Виды на урожай 
хорошие.

А. БЕКЕТОВ, 
бухгалтер колхоза имени Ми
чурина Колпашевского района.

Посевы принимает государственная
НЕ ЗА ГЕКТАРЫ, А ЗА ЦЕНТНЕРЫ

Не за страх, а за совесть порабо
тали колхозные механизаторы 
первой, полеводческой бригады сель
хозартели «Гигант» Шегарского 
района. Радуют глаз дружные всхо
ды яровых, занимающие здесь бо
лее 600 гектаров.

Солнечным июньским днем на 
поля этой бригады прибыла госу
дарственная комиссия по приемке 
полевых работ. С законной гордо
стью показывал членам комиссии 
бригадир тракторной бригады 
В. С. Малахов ровные, хорошо обра
ботанные массивы яровых. Ему есть 
чем гордиться: несмотря . на самое 
внимательное и даже придирчивое 
обследование, члены комиссии не 
могли сделать ни одного замечания. 
Качество работы признано хорошим.

—  В прошлые годы был у нас 
случай, когда механизаторы в пого
не за количеством гектаров пренеб
регали, качеством обработки поч
вы, —  говорит бригадир этой брига, 
ды С. В. Ризу. —  Теперь люди бо
рются не за гектары, а за центне
ры.

«ИЗ ТОЙ ЖЕ МУЧКИ,
ДА НЕ ТЕ РУЧКИ»

Рядом с полями первой полевод
ческой бригаду расположены мас
сивы, которые обрабатывались кол
хозниками бригады № 2. Земля оди
накова, условия одни и те же. Но 
когда сравниваешь массивы первой 
и второй полеводческих бригад, 
невольно вспоминается русская на
родная поговорка: «Из той же муч
ки, да не те ручки».

Во второй полеводческой брига
де, руководимой П. В. Жарковым, 
комиссия обнаружила много грубей
ших нарушений агротехнических 
правил возделывания сельскохозяй
ственных культур. Бригадир трак
торной бригады Т. Иванов, ка к  вид
но, мало заботился о качестве, а 
гнался лишь за количеством гекта
ров.

...Перед нами пшеничное поле. 
Здесь сеяли тракторист т. Касецкий 
и сеяльщик т. Байгулов. Всюду 
видны пролысины, то тут, то там —  
просевы. И вместе с членами ко
миссии по приемке посевов мы 
удивляемся, где' же был колхозный 
агроном А. В, Подлесных?

Комиссия переходит к  следующе
му полю, на котором размещено 370 
гектаров овса. Надо было видеть, с 
какой укоризной смотрели колхоз
ники на тт. Жаркова и Иванова. 
Возмущаться было отчего. То там, 
то тут —  по всему полю лежали 
прошлогодние кучи соломы. Ни 
бригадир полеводческой бригады 
тов. Жарков, ни бригадир трактор
ной бригады тов. Иванов не позабо
тились о том, чтобы, если не уб
рать, то хотя бы сжечь эту солому.. 
А ведь сколько справедливых наре
каний высказывали колхозные ме
ханизаторы, когда на пахоте и севе 
им приходилось объезжать на трак
торах эти кучи.

НЕ ДАВАТЬ СПУСКА БРАКОДЕЛАМ

В колхозной конторе шумно. 
Правление артели обсуждает мате
риалы, представленные комиссией 
ио приемке посевов. Члены комис. 
сии —  председатель и агроном кол
хоза, председатель Трубачевского 
сельсовета, председатель ревкомис- 
сии, бригадиры трех полеводческих и 
двух тракторных бригад, а также 
представитель райсельхозинспек- 
ции передали на обсуждение засе
дания подробный акт приемки посе
вов.

Не давать спуска бракоделам —  
к  этому сводились почти все вы
ступления членов колхоза. Была на 
■заседании отмечена также и хоро
шая работа добросовестных колхоз
ников.

Правление колхоза приняло по 
материалам комиссии решение, на
правленное на повышение ответст
венности за качество выполняемых

работ. Тракторист т. Хромов, 
сеяльщики А А. Мазурина и 
А. Л. Мазурина и некоторые другие 
колхозники за отличную работу на 
весеннем севе получили денежные 
премии. Отмечена была также хоро
шая работа машиниста кукурузной 
сеялки т. Абрамова. Ровные веходы 
на 80 гектарах кукурузы  свидетель, 
ствуют о том, что квадраты здесь 
получились точные, и при надлежа
щем уходе колхоз получит богатый 
урожай этой культуры.

Не забыли в правлении колхоза 
и о тех, чье безответственное отно
шение к  порученному делу достави
ло столько неприятных минут при 
проверке посевов комиссией. С агро
нома т. Подлесных, бригадира поле
водческой бригады т. Жаркова сня
то по 20 процентов трудодней, на
численных в мае, 15 процентов 
майских трудодней списано с бри
гадира тракторной бригады т, Ива
нова, 10 —  с тракториста т. Ка- 
сецкого, сеяльщику т. Байгулову 
решено вообще не начйслять трудо
дни за 10 гектаров, на которых до
пущено много огрехов.

НИ ШАТКО, НИ ВАЛКО

Государственные комиссии произ
вели проверку посевов во всех кол
хозах Шегарского района. В подав
ляющем большинстве качество обра
ботки почвы и сева признано хоро
шим. Дружные, чистые всходы обе
щают богатый урожай.

Но нам хочется сказать в заклю
чение о некоторых, на наш взгляд, 
существенных недостатках в работе 
отдельных комиссий. Если комис
сии, представителями в которых от 
районной инспекции по сельскому 
хозяйству были тт. Березовский, 
Маслов, объективно подходят к  
оценке качества полевых работ, 
вносят предложения, направленные 
на устранение недостатков, то в ря
де колхозов комиссии не справи-

- * * * . , . „  1

ЖАТВА НА КУБАНИ
Краснодарский край. На по

лях края идет уборка зерно
вых. В этом году колхозы ве
дут уборку в новых условиях: 
они вывели на поля свою тех
нику, купленную у государства. 
Сейчас колхозные полеводы н 
механизаторы стремятся к од
ной общей цели: как можно
скорее убрать хлеба и сокра
тить до минимума потери зер
на. Уборка, как правило, ведет
ся раздельным способом.

Одним из первых приступил 
к косовице ячменя колхоз «Ку
бань» Усть-Лабинского района. 
В поле работают 16 колхозных 
лафетных жаток н 25 комбай
нов-подборщиков. За три дня 
убрано 500 гектаров ячменя. 
Колхозные механизаторы намо
лачивают с каждого гектара до 
32 центнеров зерна.

На снимке: передовой маши
нист лафетной жатки колхоза 
«Кубань» Владимир Галнусов 
косит ячмень. За день он уби
рает до 35 гектаров.

(Фотохроника ТАСС).

На снимке: шли
фовщица завода режу 
щих инструментов Ва. 
лентина Малышева. 
В дни подготовки к 
празднику молодежи 
она вырабатывает по 
170— 190 процентов 
задания в смену.
Фото Ф. Хитриневича.

М ет одом г 
г о р ь к о в ч а н

Коллектив электролампового 
завода в районе станции 
Томск-I на Калужской улице 
построил 3 жилых 8-квартир- 
ных дома по ' методу горьков
чан. Один дом уже заселен 
участниками строительства.

На днях в адрес завода при
были с Могочинского лесоза
вода 4 сборных 8-квартирных 
дома. Они также будут соби
раться на Калужской улице.

Когда теряется перспектива
Вадоистввнко*
сутяжничество

Бульдозер, подгребавший гравий 
к бункерам растворного узла, оста
новился. У машины сломался нож. 
Бульдозерист обратился за помощью 
к директору комбината строитель
ных деталей № 1 треста «Стройде- 
таль»: по условиям аренды машину 
должен ремонтировать комбинат.

—  Звони своему начальству в 
УНР-739, —  ответил директор ком
бината. —  И скажи им, что если 
не пришлют исправный бульдозер, я 
прекращаю выдачу раствора.

Руководители УНР-739 стройтре- 
ста № 97 тт. Семенюк и Петраков- 
ский не очень спешили заменить 
машину, которая работала сейчас в 
«чужом» тресте. Й директор комби
ната приказал прекратить изготов
ление раствора. На ряде строек тре
ста № 97 остались без материала 
штукатуры и каменщики.

Каждый день из-за междуведомст
венного сутяжничества руководите
лей подразделений треста М  97 и 
предприятий треста «Стройдеталь» 
страдает дело, срываются графики, 
простаивают строители.

17 июня работники УНР-290 за
казали на комбинат строительных 
деталей № 1 треста «Стройдеталь» 
40 кубометров раствора, а взяли 
только 8. Комбинат лихорадит...

Зачастую строители, вместо лик
видации своих недостатков, все бе
ды объясняют нехваткой материа
лов. Начальник МДО-135 тов. Юдин 
срыв плана по строительству жилья 
объяснял одним —  трест «Стройде
таль» не дает столярных изделий. А 
когда, например, на здания общежи
тий для лесотехникума работники 
«Стройдетали» дали половую рейку, 
тов. Юдин заявил;

—  У меня нет рабочих, чтобы 
стои ть  эти здания!

И наоборот, по вине работников 
треста «Стройдеталь» немало непо
ладок на стройках треста № 97.

Около месяца срывает свои обяза
тельства Комплексная бригада тов.

фик, наладить деловое взаимодейст
вие между ними, етрого наказать
виновных в срыве графиков строи
тельства. Но работники управления 
не делают этого.

КОМИССИЯ
лись с порученным делом. Предста
витель районной сельскохозяйствен
ной инспекции тов. Борисенко, на
пример, проверяя качество обработ
ки полей и всходы в колхозе «Впе
ред к коммунизму», не указал кон
кретных виновников брака, не на
шел он и хороших, добросовестных 
тружеников колхозных полей. В со
ставленных возглавляемой им ко
миссией актах нет никаких предло
жений. конкретных замечаний. Та
кая работа комиссии пользы не 
приносит.

В первой полеводческой бригаде 
колхоза «Вперед к  коммунизму», 
например, на 32 гектарах допущены 
просевы. Но кто в этом виновен, 
какие меры должны быть приняты
—  об этом в акте ничего не сказа
но. Хуже того, когда на заседании 
правления колхоза встал вопрос о 
привлечении к  ответственности ви
новных в браке, правление не со
гласилось с мнением комиссии, хотя 
почти половина членов правления 
входила в состав этой комиссии.

Так и получилось, что некоторые 
комиссии работали «ни шатко, ни 
валко».

Хочется сказать еще и о том, что 
не надо ограничивать работу комис
сий только произведенной провер
кой. Это мнение подавляющего 
большинства колхозников.

—  Детальная проверка посевов,
—  говорит председатель колхоза 
«Гигант» тов. Калинин, —  прино
сит большую пользу. Было бы 
очень хорошо, если бы наша район
ная сельскохозяйственная ийспек- 
ция организовала проверки не толь
ко качества весеннего сева, но и 
ухода за посевами.

Полезно было бы также поручить 
комиссиям детально проверить цоч 
ложение дел на колхозных животно
водческих фермах.

Б. ПИРОЖКОВ.
Щегарский район.

Зайца из УНР-787, так как  комби
нат строительных деталей № 2 это
го треста не выполняет заказ на 
производство плитки для облицовки 
фасада 51-квартирного дома на про
спекте имени Кирова. Долго стояли 
строители 32-квартирного дома для 
рабочих завода режущих инструмен
тов, так как на эту стройку не по
ступали строительные изделия. Та
ких примеров много.

Руководители треста № 97 тт. 
Синельников и Гольдштейн посто
янно объясняют невыполнение пла
на по сдаче жилья в эксплуатацию 
недостатком материалов и конст
рукций, всегда находят примеры, 
иллюстрирующие непорядок, нераз
бериху и неорганизованность в тре
сте «Стройдеталь». Но они закры
вают глаза на такие же недостатки 
на стройках своего треста, на слу
чаи безобразного складирования и 
расхода стройматериалов, на плохую 
производственную и трудовую дис
циплину на ряде строек.

Руководители треста «Стройде
таль» тт. Жилкин и Луговой не об
ращают внимания на срыв по их 
вине графика на ряде строек треста 
№ 97, но много говорят, если из 
треста М  97 не дают на предприя
тия «Стройдетали» транспорт и 
землеройные машины.

Треет «Стройдеталь» системати
чески не выполняет планы. Здесь 
не механизированы многие трудоем
кие процессы, производственные 
мощности используются в ряде слу
чаев наполовину, не соблюдаются 
элементарные правила эксплуатации 
машин и механизмов.

Два года т. Жилкин ведет раз
говор о производстве золоблоков и 
силикальцита, об освоении извест
кового карьера у деревни Камень, а 
практически сделано очень мало.

Давным-давно надо было управ
лению строительства и промышлен
ности стройматериалов Томского 

совнархоза преодолеть местниче
ские интересы обоих трестов, вве
сти их деятельность в четкий гра-

Нарушители

дисциплины
Низкая государственная дисцип

лина' ряда руководителей пред
приятий и строек, подчиненных 
управлению строительства совнар
хоза, —  одна из основных причин 
срыва плана по вводу жилых домов 
в эксплуатацию. Например, за 
5 месяцев текущего года работники 
треста № 97 на 19,5 процента вы
полнили план ввода жилья в 
эксплуатацию и на 4,1 процента—  
годовой. Из месяца в месяц строи
тели треста N* 97 срывают сдачу 
42-квартирного дома для работни
ков университета, домов в собствен
ном городке на Алтайской. В теку
щем году тресту INS 97 надо ввести 
в эксплуатацию 12 общежитий типа 
К -7  по 16 комнат каждое, но рабо
ты по строительству 7 из них еще 
не начаты, а 5 готовы лишь на 10 
—  80 процентов.
. Наибольшее число жилых домов в 

тресте № 97 строит управление 
№ 787. На стройках этого управ
ления много неразберихи, часто 
простаивают рабочие.

За два года в управлении смени
лось три начальника. Более года им 
руководил т. Верхола, несколько раз 
заявлявший, что он не желает ра
ботать, человек поставивший лич
ные интересы выше государствен
ных. И только когда Верхола стал 
явно саботировать, его уволили.

Начальником УНР-768 работает 
тов. Гусельников, которого рабо
чие не раз критиковали за 
равнодушие к  делу. Тов. Гу
сельников плохо организует коллек
тив на борьбу с трудностями, редко 
бывает на площадках. Как может 
вести за собой коллектив человек, 
не подающий личного примера дис
циплинированности и самоотвер
женности в работе?

Управление совнархоза мало за
нимается воспитанием кадров. Сре
ди работников многих строек треста 
№ 97 и предприятий треста 
«Стройдеталь» принижено чувство 
ответственности и крайне слаба 
дисциплина. И часто плохой пример 
этому подают сами руководители. 
Находя «объективные причины» 
невыполнения заданий, они приучи
ли людей искать отговорки, работать 
без напряжения, без инициативы, 
без огонька.

Слов нет, начальник управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов тов. Тихомиров и 
главный инженер тов. Булычев пы
таются повысить чувство ответст
венности руководителей предприя
тий за выполнение плана. Но де
лается эро крайне робко, от случая 
к  случаю, а люди, не обеспечившие 
выполнение плана, нарушающие 
приказ, не наказываются строго.

Например, два раза с начала го
да занимались работники управле
ния трестом «Стройдеталь». Два ра
за издавались приказы, в которых 
тов. Ж илкину предписывалось 
устранить крупные недостатки на 
предприятиях. Но недостатки по- 
прежнему устраняются крайне мед
ленно. ,

Тт. Тихомиров и Булычев не 
смогли предупредить ряда крупных 
недостатков, например, в планиро
вании работы строек и предприятий. 
Тому же тресту «Стройдеталь» го
довой план меняли три раза.

—  Первый план не учитывал в 
ряде случаев мощностей предприя
тий, входящих в наш трест, —  рас
сказывает тов. Жилкин. —  Второй, 
присланный в конце мая, мы вер
нули потому, что в нем менялись 
задания за истекшие месяцы. Тре
тий план хорош, но вот беда: за
планировали нам изготовить 10 ты 
сяч кубометров бетонных блоков, а 
их никто не заказывает.

Немало и других недостатков в 
планировании. Например, ввод 
жилья в эксплуатацию планируется 
поквартально. Это снижает ответст
венность работников строек за рав
номерную сдачу объектов каждый 
месяц.

Еще хуже продуман план субпод
рядных работ.

Мытарства субподрядчиков не 
кончаю гея неувязками в планиро
вании. Управление строительства 
совнархоза передало им поступаю
щие фонды на материалы и пре
доставило своей судьбе и тресту 
№ 97. Но и в тресте не занимаются 
субподрядчиками.

—  Выбивайте сами фонды, —  
говорят в управлении строитель
ства. А у субподрядчиков, в частно
сти, у  начальника участка треста 
«Сибэнергомонтаж» тов. Некрасова, 
нет снабженцев. Прорабы, бросив 
без помощи и контроля бригады, 
«выбивают» и получают материа
лы.

Находясь на положении «пасын
ков», субподрядчики не имеют про
изводственной базы. На территории,

где работают сантехники участка: 
«Сантехмонтаж» и их соседи —  
электрики участка треста «Сиб
энергомонтаж», —  голубое пламя 
электросварки, огоньки бензорезов 
вспыхивают на фоне старых дере
вянных стен. Может вспыхнуть по
жар. Ценное оборудование свалено 
под навесом, машины стоят под от
крытым небом.

—  Год я добиваюсь предоставле
ния нам производственных площа
дей и складского помещения, —  го
ворит тов. Некрасов. —  Сколько 
раз решал этот вопрос с тов. Ти
хомировым. Но пока все остается 
по старому...

В суматоха 
текущих дел

Почему стали возможны столь 
существенные недостатки в руко
водстве стройками со стороны у п 
равления строительства и промыш
ленности стройматериалов Томского 
совнархоза?

Новая организация управления
промышленностью и строительст
вом требовала новых методов руко
водства, высокой культуры, прове
дения неуклонной и четкой линии в 
этом важном деле.

С первых дней существования 
управления его руководители 
взяли правильный курс на специа
лизацию строительства. Они сдела
ли немало. Были созданы специали- I 
зированный трест «Стройдеталь» и г. 
специализированные строительные 
управления по жилищному и про- 
мышленному строительству. I г

Однако перестройку работники 
управления не довели до конца.- 
Транспорт и машины остались в 
тресте № 97, и это при низкой 
производственной дисциплине мно- 
гих начальников подразделений- 
трестов № 97 и «Стройдеталь» со-* 
здало почву для местничества, спо
ров и неразберихи. >

Новая организация управления 
требовала, чтобы тт. Тихомиров и 
Булычев смогли организовать чет
кое взаимодействие всех организа
ций, подчиненных им. А для этого 
надо было отвлечься от решения 
мелких, текущих вопросов, разгля
деть дальние перспективы, заста
вить аппарат управления сосредото
читься на решении крупных орга
низационных вопросов.

Этого не случилось, и руководи- , 
те лей управления строительства и 
промышленности стройматеццалов 
захлестнула текучка. По нескольку 
раз они на собраниях, совещаниях \ 
возвращаются к  решению мелких 
вопросов, вроде взаимодействия 
отдельных строек и предприятий! 
теряя перспективу. , V

С утра тт. Тихомиров и Булычев 
отвечают на многочисленные звон
ки. Руководители каждого предприя-л 
тия или стройки считают необходим 
мым -по любому* вопросу обращаться 
в совнархоз. И тт. Тихомиров и 
Булычев начинают работать за ин
женеров этих предприятий и строек, 
спасают положение на отдельных 
участках. •

Главный инженер УНР-768 тов.
Сухомлинов рассказывает с восхи
щением:

—  Пришел тов. Булычев на 
70-квартирный, а у  нас нет про
гонов, чтобы ставить леса. Он сей
час же поехал на комбинат строи
тельных деталей № 2, поговорил с 
директором комбината, и прогоны 
подвезли.

И невдомек тов. Сухомлинову, 
что тов. Булычев действовал за не
го и руководителей треста «Строй
деталь». И этот случай характерен 
для тт. Тихомирова и Булычева. 
Бывая на стройках, они дают тех
нические указания, помимо трестов! 
работникам строек и предприятий. ,

Рядовые же работники управле- \- 
ния бывают на стройках и пред
приятиях только как  «толкачи». . 
Интересуясь цифрами выполнения 
плана, они не изучают обстановки 
и мало оказывают существенной 
помощи коллективам в организации . 
процесса производства. Это в боль- , 
шинстве своем молодые, недавно: ' 
окончивш и вузы товарищи. Повы
шением их деловых качеств в уп 
равлении занимаются недостаточно.

Между тем, положение на строй
ках, подчиненных совнархозу, в 
первую .очередь на строительстве 
жилых домов, требует иного уровня 
руководства. Необходимо в первую 
очередь покончить с неразберихой и 
безответственностью среди руково
дителей подразделений, наладить 
четкую систему контроля исполне
ния и заняться решением перспек
тивных вопросов развития строи
тельства. i ... jj

Недавно в Москве проходило Все
союзное совещание строителей. Со
вещание определило основное на
правление деятельности строитель
ных организаций. Осуществить эти 
решения —  первейшая обязанность 
управления строительства и про
мышленности Томского совнархоза, ,

Л. ТИТОВА.
И. ШУМИЛИН,
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Л а  с е м и ч а с о в о м  р а б о ч и м  д е н ь
В 1959 году завод резиновой 

обуви должен перейти на семичасо
вой рабочий день. Сейчас в цехах 
завода ведется подготовка к  этому. 
Механизация трудоемких процессов, 
замена ручного труда —  вот один 
из путей повышения производитель
ности труда.

С прошлого года на заводе введен 
в строй участок, где выпуск рези
новых сапог производится на полу
автоматических прессах. Участок 
этот все время расширяется. В ию
не здесь установлено еще 2 пресса 
«Свит», что позволило заводу рас- 

, Формировать один из комбинатов по

ручной клейке сапог и высвободить’ 
два десятка работников.

С 1 июля завод останавливается 
на ремонт. В период ремонта в це
хе вулканизации будет установлена 
лакировочная карусель с механиче
ским поворотом, в подготовительном 
цехе —  приспособление для механи
ческого закроя деталей.
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Э&иоегьгг, емеЛ&г. по оюиЗпи
оевоми мои, себеркшг краге!

Дел—
непочатый

край!
Где бы ни работал советский че

ловек —  в знойной пустыне, в го
рах Кавказа или на далеком Севе
ре, —  он везде находит применение 
своим силам и способностям.

Возьмем хотя бы нашу Томскую 
область. Значительная часть ее —  
северные районы. Раньше это был 
глухой, малонаселенный край. Про
мышленность и сельское хозяйство 
развивались плохо. Природные бо
гатства не использовались.

Теперь прежняя глушь преврати
лась в край развитого животновод
ства, лесной промышленности, бога
тых рыбных промыслов. Появилось 
много школ, больниц, детских са
дов, библиотек и клубов — всё, 
что нужно людям, приехавшим сю
да работать постоянно.

Перемены хорошо видны на при
мере Каргасокского района, где мы 
работаем. В районе есть Дом куль
туры, 23 сельских клуба, 13 сель
ских, 2 районных и 1 детская биб
лиотеки. Создано 5 участковых, 
26 фельдшерско-акушерских пунк
тов. Там, где раньше грамотных лю
дей можно было пересчитать по 
пальцам, теперь открыты десятки 
школ. Жители района не чувствуют 
себя оторванными от культурной 
жизни страны: радио, кино, газеты 
прочно вошли в их быт.

Основные отрасли района —  ж и 
вотноводство, лесная и рыбная 
промышленность— бурно растут и 
развиваются. А сколько еще неос
военных богатств, неиспользованных 
резервов! Здесь всего нужнее мо
лодые руки и горячие сердца.

Мы обращаемся к  молодым спе
циалистам: не бойтесь трудностей, 
приезжайте к  нам работать!

A. ШАРЫГИН,
санитарный врач Каргасокской

районной больницы.

B. ЯКОВЛЕВА, 
учительница Каргасокской

средней школы.
Е. ТИПСИНА, 

главный зоотехник Каргасокского 
райсельхозуправления.

Е. ВДОВЕНКО, 
врач Каргасокской 

районной больницы.

...Вот где нам предстоит трудиться!..
Богаты лесами северные районы нашей области 

На снимке: у карты области выпускники Томского лесотехниче
ского техникума, получившие назначения нч лесозаготовительные 
предприятия северных районов. Слева направо: Н. Козловский,
В. Родиков, Ю. Носанков, Л. Стиров, В. Середа, Ю. Полищук.

Фото Ф. Хитриневича.

На земле нарымской

ТУДА,
ГДЕ ТРУДНЕЕ

Каждому выпускнику, впервые 
едущему на работу, знакомо это 
сомнение: «А справлюсь ли? Сумею 
ли выполнить то, что от меня ждут, 
кто и как  мне поможет в трудные 
минуты?» Примерно также думал 
и я, когда в 1955 году, после окон
чания Томского медицинского ин
ститута, ехал в Верхне-Кетский 
район.

Что скрывать, нелегко было на 
первых порах. Всего, к  чему я 
привык в институте, здесь, на Ку- 
зурпвеком лесопункте Нибегинского 
леспромхоза, где я стал заведовать 
участковой больницей, не было. Но 
рядом со мной были люди: друзья, 
товарищи. Их поддержка и помощь 
помогли освоиться, преодолеть труд
ности.

Надо было построить больницу, 
и руководители лесопункта, комму
нисты добились ее постройки; нуж 
на была лаборатория —  и на ее 
оборудование выделили сродства. До
шла очередь до операционной —  и 
в районе нашли все, чтобы в дале
ком поселке лесозаготовителей де
лать сложные операции.

За три года работы в участковой 
больнице у меня накопился нема
лый практический опыт. Здесь мо
лодому врачу приходится сталки
ваться с различными болезнями и 
не только распознавать их, но и 
лечить. Приходится быть и терапев
том, и хирургом, и невропатологом. 
Я никогда не забуду первые годы 
самостоятельной работы. Они дали 
мне отличную закалку на всю 
жизнь.

Я пришел к  выводу —  нужно 
ехать туда, где труднее. Только 
тогда можно приобрести настоящую 
врачебную практику. Поэтому мне 
хочется пригласить будущих вы
пускников медицинских заведений 
к нам, на север: здесь вы получите 
хорошую путевку в жизнь.

А. ВЕЙН, 
врач Белоярской больницы 

Верхне-Кетского района.

На опытных полях Нарымской 
государственной селекционной стан
ции трудится большой коллектив 
ученых. Здесь выращивают и испы
тывают различные сорта культур, 
ищут пути их высокой, устойчивой 
урожайности, проверяют наиболее 
эффективные агротехнические прие
мы. Станция поддерживает постоян
ную связь с колхозами, и на основе 
25-летних опытов и наблюдений да
ет практические советы по выращи
ванию сельскохозяйственных куль
тур.

За последние годы коллектив 
станции провел немалую работу по 
испытанию различных сортов к у к у 
рузы и агротехнике ее возделыва
ния в условиях севера. На опыт
ных делянках выращиваются десят
ки  сортов этой культуры, многие из 
которых дают четырехметровые 
стебли и урожай зеленой массы до 
60 0— 700 центнеров с гектара.

Гордостью нарымских селекцио
неров является выведенный на 
станции урожайный стеблеустойчи-

...ПЕРЕД лектором положили 
вчетверо свернутую записку. За
писанный в ней вопрос лишь кос
венно относился к теме Только 
что прочитанной лекции. Но мо
лодой пропагандист Николай Ме
зенцев решил воспользоваться 
им для беседы. (

— Здесь спрашивают: «Как
следует понимать духовную кра
соту советского человека?»

На минуту лектор задумывает
ся: как лучше начать простой, за
душевный разговор?

— Возможно, кто-нибудь из
вас ответит на этот вопрос? Кто 
желает? |

Поднялась белокурая девушка 
в яркой, шелковой косынке.

.— Духовная красота, — нача
ла она чуть смущаясь,—это, по- 
моему, такая красота, когда че
ловек хорошо начитан, умеет ув
лечь собеседника, когда он знаком 
с музыкой, живописью и с други
ми произведениями искусств. И, 
наконец, когда он сам развивает 
свое природное дарование...

— Узко берете..,, — заметил 
сидящий в углу паренек.

Завязался интересный спор. За 
примерами далеко ходить не на
до. Сами слушатели, в большин
стве молодые, говорили о себе и 
своих товарищах, о долге совет
ского чел!овека перед народом и 
партией.

Эта непринужденная беседа 
проходила в одном из агитпунк
тов города Колпашево. В памяти 
старожилов еще сохранился его 
дореволюционный облик. Это бы
ль небольшое пристанское село, 
вокруг которого на тысячи кило
метров простиралось безмолвие 
тайги и болот. В этой таежной 
глухомани люди вязли в трясине 
беспросветно тяжелой жизни. От
резанные бездорожьем не только 
от внешнего мира, но и друг от 
друга, они не знали радости твор
ческого труда, их мучил голод, 
суровые морозы и метели, одоле
вали налоги и ясашные поборы, 
они жили в курных избах, неред
ко вместе со скотом.

Такова была Арькая доля на- 
рымчан. И о том, как преобра-

выи сорт пшеницы «нарым- 
ская-246». Сейчас она находит 
широкое применение не только на 
полях северных колхозов, но и на 
Алтае и в ряде других районов 
страны.

Вместе со старейшими учеными 
на станции трудятся молодые селек
ционеры. Лично я прибыл сюда в 
сентябре прошлого года после 
окончания Московской сельскохо
зяйственной академии имени Тими
рязева. Сейчас изучаю эффектив
ность органических, минеральных и 
других удобрений. Работа интерес
ная, тем более в условиях севера.

И сегодня на скупой нарымской 
земле я нашел настоящую увлека
тельную работу.

Север хорошо встречает молодых 
специалистов. Только трудись в 
полную меру своих способностей!

И. СЕМИКОЛЕНОВ, 
старший научный работник 
Нарымской государственной 

селекционной станции.

Интересны и дела 
и люди

Я учился в Красноярском лесо
техническом техникуме. Не раз тог
да приходилось слышать о Нарым- 
ском крае, его суровом климате, 
необжитых местах. Сокурсники по 
учебе говорили, что молодому спе
циалисту в Нарыме «достанется». 
Не скрою, и я так думал. Но только 
до тех пор, пока сам не приехал по 
путевке в Каргасокский район.

В Каргасокской сплавной конто
ре, куда я был назначен инжене
ром, встретили меня приветливо. 
Сразу же дали квартиру. Товарищи 
по работе познакомили с производ
ством, с будущей работой. Оказа
лось, что для молодых специали
стов здесь непочатый край работы. 
Ведь Каргасокская сплавная конто
ра —  одно из крупных механизиро
ванных предприятий района. Каж
дый год по таежным речкам и Оби 
сплавляют и отправляют в баржах 
более 500 тысяч кубометров древе
сины.

Лесная промышленность в районе 
оснащена новой современной тех
никой. Наша сплавная контора, на
пример, располагает большим мото
ризированным флотом, хорошо обо
рудованными механическими ма
стерскими.

Мне часто приходится бывать на 
рейдах, заводах, и я убедился 
в том, что жизнь в районе бьет 
ключом. Открываются новые пред
приятия. Создан в прошлом году 
новый, Нюрольский леспромхоз. В 
районе работают десятки врачей, 
учителей, работников культуры.

Молодые специалисты, приехав
шие на север, не пожалеют об 
этом и найдут работу по душе.

- Р. ВЛАСОВ, 
инженер Каргасоксиой 

сплавной-конторы.

Над ОбЬю широкой
Еще не было четы

рех часов ночи, а 
Иван Минкин уже был 
на ногах. Он быстро 
оделся и поднялся в 
штурвальную рубку. 
Пора на вахту.

Свежий ветер пах
нул в лицо. Иван ра
ботает на Оби первую 
навигацию. Уже не
сколько рейсов сделал 
он по этой сибирской 
реке, но все еще не 
привык к ее простору.

Руки привычно лег
ли на штурвал. Впере- 

, ди темнеют баржи, 
груженные лесом. 
«Воз» был взят утром 
на Усть-Чаинском рей
де. Его решили вести 
методом толкания.

...Иван Минкин — 
недавний выпускник 
речного техникума в 
Ростове-на-Дону. Там 
он проходил и практи
ку. Тихий Дон, воспе
тый Шолоховым, зна
ком Ивану с детства. 
Хорошо в родных ме
стах! Но молодого реч
ника тянуло в неизве
данные края.

Еще в школе, на 
уроках географии, уче
ник 7-го класса Ваня 
Минкин с интересом 
читал об одной из 
крупнейших рек ми
ра — многоводной 
Оби. Он знал, что она 
берет начало где-то в 
горах Алтая, с юга на 
север пересекает За
падно-Сибирскую низ
менность и несет свои 
воды в Карское море 
Ледовитого океана.

Когда был окончен 
речной техникум, Иван 
попросил, чтобы госу
дарственная комиссия 
отправила его рабо
тать в Обское паро
ходство.

И вот теперь он 
стоит у штурвала бук
сирного парохода «Ми

хаил Лермонтов». 
Здесь, на судне, Иван 
стал .своим человеком. 
Почти вся команда со
стоит из молодежи. 
Каждый по-настояще
му влюблен в свою 
профессию. Правда, 
Иван Минкин имеет 
диплом третьего штур
мана. Но он решил по
ка поработать штур
вальным.

С первых же дней 
он внимательно при
сматривался к  органи
зации труда команды. 
Он предложил органи
зовать повахтенное 
планирование. Его под
держал капитан Ни
колай Павлович Пути
лов, старый, опытный 
речник.

— Действительно, 
предложение очень ин
тересное. Попробуем.

Выло составлено 
расписание, в котором

предусматривалось, 
сколько километров 
должно пройти судно 
за одну вахту, сколько 
должно быть израсхо
довано угля и смазоч
ных материалов.

Повахтенное плани
рование вполне оправ
дало себя. Среди чле
нов команды началось 
настоящее, действен
ное соревнование. 
Каждая вахта стара
лась добиться лучших 
результатов.

На пароходе Иван 
Минкин сдружился с 
молодым штурваль
ным Борисом Чидиге- 
зовым. Борис тоже 
комсомолец, он мечта
ет стать штурманом и 
учится сейчас в школе 
командного состава

На снимке: Иван Минкин на ходовом мо
стике парохода «Михаил Лермонтов».

Фото Б. Болыданина.

при Ново-Ильинской
ремонтно-эксплуата

ционной базе. Моло
дые речники помогают 
ДРУГ другу.

Много работы сей
час на Оби. Нарым- 
сная сплавная контора 
поставляет на отгру
зочные рейды сотни 
тысяч кубометров дре
весины, заготовлен
ной леспромхозами 
Колпашевского, Верх
не-Кетского, Бакчар- 
ского, Чаинского и 
других районов. На 
отгрузочных рейдах 
эту древесину уклады
вают в баржи, и рабо
тяги-буксиры ведут 
караваны на Томск и 
Новосибирск.

Вместе с Иваном за
канчивал речной тех
никум в Ростове-на- 
Дону Анатолий Коря
гин. Он также, решил 
работать на * севере. 
Пароход «На вахте», 
на котором трудится 
Анатолий, в июне был 
занят на завозе грузов, 
в северные районы об
ласти. Месячный план 
перевыполнен вдвое. 
Вместо одного лихте
ра грузоподъем
ностью в 900 тоня, 
они водили на Бакчар 
по два лихтера. Сей
час перевозка грузов в 
верховья реки Чая, в 
основном, закончена. 
В этом немалая за
слуга команды паро
хода «На вахте».

Иногда Иван Мин
кин встречается е Ана
толием Корягиным. 
Бывают случаи, когда 
оба судна враз прихо
дят в Колпашево, что
бы взять новый при
каз-наряд. Оба моло
дых специалиста гор
дятся тем, что они ра
ботают на севере на
шей области.
п. колотовкин,

2  аж пост у пахот в о е п п т а п п п к п  
к о м с о м о л а

В колхозе имени Сталина Пу- 
динсного района работает моло
дой агроном Иван Калиниченко. 
Он никогда не отказывается от 
работы, даже если она не вхо
дит непосредственно в ого обя
занности. Нынешней весной, на-

С. КЫТМАНОВ.

Только цифры
С промышленных пред

приятий Томска на работу в 
область направлены по пу
тевкам обкома комсомола 
600  человек. Многие из них 
работают на севере.

будут работать в Александ
ровском, Каргасокской,
Верхне-Кетском н других 
районах.

Более 20  выпускников 
педагогического института

10 молодых 
стов, окончивших 
ду библиотечный 
уже работают в 
районах.

специали- 
в этом го- 
техникум, 
северных

зился внешний облик этого суро
вого края можно рассказать мно
гое. Ныне люди раскрывают и ис
пользуют здесь щедрые богатства 
природы. И в этом большом деле 
ярко проявилась их духовная 
красота. |

На север, на еще малЬобжитые 
места, едут многие молодые спе
циалисты. Страстные романтики 
по натуре, побуждаемые жела
нием принести пользу своей Ро
дине, они смело берутся за поко
рение природы1, строят, изучают, 
ищут, находят. Когда год тому 
назад Николая Задыхина спроси
ли, куда он поедет после окон
чания Сталинградского института 
инженеров городского хозяйства, 
он решительно заявил. «Только 
на север Сибири!» Об этих ме
стах он имел представление лишь 
по учебникам географии, да кое- 
кто говорил ему о суровой прир1о- 
де тех мест, но тем не менее ре
шение было твердым.

А  ведь можно было поехать на 
юг. Молодых инженеров вызыва
ли в Баку, Краснодар, Ростов-на- 
Дону. Наконец, можно было 
остаться в сам!ом Сталинграде.
Но Николай Задыхин, вместе с 
десятком других товарищей по 
факультету, поехал в Сибирь. Те. 
перь он главный инженер комму
нального хозяйства гор. Колпаше. 
во.
, — Нет. не ошибся я в выборе. 
— говорит Задыхин. — Север 
хорош По-своему. Есть своя пре
лесть даже в суровых зимах.

Молодой инженер скуп на сло
ва, когда приходится говорить о 
себе. Но стоит только начать раз
говор о городе, о его х!озяйстве, 
он переходит на язык цифр и 
фактов. Задыхин говорит о рас
ширении мощности городской 
электростанции, недавно Получив
шей новый двигатель из Чехосло
вакии, о начале строительства 
городского водопровода, о скорой 
сдаче в эксплуатацию каменной 
двухэтажной гостиницы и о дру
гих стройках.

Он уже сейчас ясно представ
ляет себе, каким станет город в 
недалеком будущем, как изменят
ся его контуры: тут и асфальти

рованные шоссе, и узорчатые ре
шетки садов, и красивые фасады 
зданий, обязательно окаймленных 
зеленью саженцев. И он верит —■ 
все это сбудется!
. — Составляется генеральный 
план города, — с увлечением 
рассказывает Задыхин. . — А 
это кое-что значит. Не каждо
му молодому городу оказы
вается такая честь. Видно, не да
ром ходим мы по земле, в недрах 
которой таятся мировые запасы 
железной руды, Работы, конечно, 
хоть отбавляй. ' •

Молодые специалисты Постав
ляют гордость Нарыма, его бу
дущность, и их ценят, о них забо
тятся. Только в одном Колпашево 
молодых специалистов-комсомоль. 
цев насчитывается окол*о 100 че
ловек. Их можно встретить на 
каждом предприятии, на каждой 
стройке. Николай Филатов стал 
старшим диспетчером Нарымского 
агентства речного пароходства и 
управляет движением судов на 
Огромном, тысячекилометровом 
протяжении Оби. Водным режи
мом этой реки и усовершенство
ванием обстановочных сигналов 
заняты сегодня молодые специа
листы Валентина Калинкина и 
Александра Абраменко. За усо
вершенствование технологии лесо
пиления взялись молодые техни
ки КетскоНо лесозавода Галина 
Абабкова и Надежда Титова,

У Веры Банецкой скромная 
специальность' она финансовый 
работник. После окончания учеб
ного заведения ее направили в 
Томск. Ее оставляли в областном 
центре, предлагали южные райо
ны области, но девушка наст айва, 
ла на своем: «ХЬчу на север».

...Что привело ее сюда? Жела
ние «перемены мест» или простое 
стечение обстоятельств?

— Ни то ни другое, — задум
чиво говорит Вера. — Я  комсо
молка. Здесь нужны молодые спе
циалисты, развертывается строи, 
тельство, И мне просто хотелЬсь 
испытать свои силы, характер. 
Ну, понимаете, вроде бы как про
верить себя... ,

Сотни молодых специалистов 
Нарыма могли бы сказать так

же. Для них север стал родным 
домом, здесь они нашли св1ое ме
сто в жизни. Все дальше в глубь 
таежного севера уходят молодые 
геологи-разведчики. Сегодня па
латки геодезистов можно встре
тить на берегах Васюгана и Пара- 
бели, Тыма и Шудельки. От Том
ской геофизической конторы этим 
летом выехали к намеченным про. 
Филям 6 сейсморазведочных и 2 
гравиметрических партии. В их 
распоряжении вертолеты и отлич
ное оборудование. Все новые об
разцы керна достают из трехки
лометровых скважин разведчики 
глубокого бурения. Они с увлече
нием ищуг купол нефтеносной 
структуры, поставив вышки в 
далеких лесных просторах Алек
сандровского района.

И всюду на трудных участках 
работает молодежь с дипломами 
техников и инженеров, В числе 
их — двадцатилетний Александр 
Курдрчев, Сергей Цыба, Иван 
Хохлов, Инна Трошина и другие. 
И чем труднее поиски, тем с боль
шим энтузиазмом берутся они за 
начатое дело.

Вниз по Оби, пересекая всю 
территорию нашей области, к да
лекому Сургуту отправились в 
рейс брандвахты с караванами су
дов, груженных приборами, маши
нами, подъемными кранами. Это 
уходят еше дальше на север раз
ведчики структурно-поискового 
бурения. |

На одной из брандвахт шумно. 
Дорожные вещи еще не уложены 
в порядок. Кто-то прямо на бочке 
пишет письмо. Загорелый моло
дой бурильщик Андрей Барке 
еще не сбросил с плеч зеленый 
узел спального мешка. В кормо
вой каюте наспех расставлены ве_ 
щи бурового мастера Александра 
Скрипальщикова. Высокий, в го
лубой футболке, со сдвинутой на 
бок кепкой, он то и дело отдает 
распоряжения, торопит.

— Все в порядке, можно отча
ливать, — весело говорит Скри- 
палыциков, хлопая по плечу сосе
да. — Заводи мотор!

Возбужденные, радостные люди 
смотрят с брандвахты, на шумя-

пример, он работал в ночную 
смену на культивации. А когда 
во время сева заболел тракто
рист, Калиниченко сел за руль 
трактора.

П. ВОРОНОВ.

щие от винта волны. Они глухо 
ударяются о борт, словно тысячи 
ладоней устраивают овацию ново
му отряду молодых покорителей 
недр. И невольно встают в памя
ти слова Александра Скрипаль 
щикова: |

— Там, на севере, ждет нас не 
тронутая буром земля. Она рас
кроет свои тайны, народ у нас 
упорный!

В самых далеких местах севера 
нашей области можно встретить 
таких же людей, романтиков-эн- 
тузиастов. Ведут ли они урок в 
светлом классе сельской школы 
или по срочному вызову выезжа
ют в таежный пЬселок к  больно
му, строят ли мосты через много
численные речки и истоки или 
проводят железные нити электри
ческих проводов — в каждом 
большом и малом деле чувствует
ся их горячее рвение, большое 
сердце неукротимых строителей 
будущего. |

...Так сама жизнь, ее действи
тельность отвечает на вопрос, за
данный лектору в агитпункте,— 
на вопрос о том, как понимать 
духовную красоту советского че
ловека. Верность Родине, партии 
вдохновляет на самые благород
ные подвиги. И потому неудиви
тельно, что после - XX съезда 
КПСС, в решениях которого отве
дено большое место Сибири, моло
дые специалисты горячо отклик
нулись на призыв партии поехать 
на самые трудные участки этого 
края.

Дел здесь хватит для всех, лю
ди нужны всюду. Их ждут на 
стройку нового мощного лесоком
бината на Кети, на установку 
будущей подстанции телецентра, 
на открываемые пункты искусст
венного размножения рыб; их зо
вут богатые залежи руд, новые 
школы и интернаты, светлые зда
ния больниц, готовятся к их 
встрече колхозы.

И нет сомнения, что скоро сот
ни выпускников учебных заведе
ний страны будут гордо именовать 
себя «северянами».

НИКОГДА 
НЕ ПОЖАЛЕЕШЬ!

Окончив Львовский политехни
ческий институт, я получила специ
альность инженера-геофизика. Мно
го пришлось подумать о выборе ме
ста работы. Хотелось побывать сра
зу везде, увидеть своими глазами 
широкие просторы Родины. Выбор 
пал на Сибирь. По моей просьбе ме
ня направили на север Томской об- 
ласти.

Народ здесь хороший и как-то 
по особенному приветливый. С та
кими людьми работать хочется еще 
лучше, упорнее. И наша поисково- 
разведочная партия успешно вы
полняла задания. Выясняя геоло
гическое строение исследуемого 
района, хотелось во что бы то ни 
стало обнаружить здесь новые зале
жи руды и нефти.

Я рада, что сразу же после сту
денческой аудитории пришлось ра
ботать на севере. Об этом никогда не 
пожалеешь! Север закалил нас, на
учил преодолевать трудности. Одна
ко жаль, что здесь еще мало моло
дых специалистов. В этом я убеди
лась сама. Взять хотя бы медицин
ские кадры. Заболел, допустим, у 
человека зуб, и не к  кому в Алек
сандровском и соседних с ним рай
онах обратиться за помощью. При
ходится ехать в Ханты-Мансийск 
или Сургут. ^

Или возьмем такой пример.
В селах Нижне-Вартовском и Но

воникольском есть пианино, а иг
рать и учить детей некому, нет 
здесь людей с музыкальным образо
ванием. Когда, в часы досуга, мне 
приходилось садиться за пианино,- 
то десятки людей просили меня на
учить их самих и детей игре на' 
этом инструменте. А ведь во всех 
селах имеются клубы, где нужны 
профессиональные музыканты.

Север ждет также молодых спе
циалистов в рыбную промышлен
ность, на пушной промысел. Ждет 
он не только «узких специалистов», 
но людей с различными наклонно
стями, горячих общественников, не
сущих культуру в самые отдален
ные уголки края. Их встретят здесь 
с открытой душой.

Д. СТЕЛЬМАШЕННО,
.  „ инженер-геофизик.

Если ты молод, силен и стоек, 
Смело иди на штурм

наших северных строек!

Только цифры
В этом учебном году в се- ***

верных районах области в 15 районных и 1 город- 
502  школах занималось ской Дом культуры построе- 
42.160 учащихся.

Только в северных райо
нах области на 1 января 
1958 года работало 60  раз
личных медицинских учреж
дений иа 1 .515 коек.

ны в северных районах об
ласти, а всех клубных уч
реждений Министерства 
культуры РСФСР — 180 
(в 1958  году) и 154 кино- 
установки (на 1 июня 1958 
года).
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ДЕМОНСТРАЦИИ РУМЫНО
СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

БУХАРЕСТ. 26 июня. (ТАСС). 
Продолжается вывод советских 
войск с территории Румынии в 
соответствии с предложением Со
ветского правительства, согласо
ванным с правительством Румын
ской Народной Республики и одо
бренным Политическим Консуль
тативным Комитетом государств 
•—участников Варшавского дого
вора. '

В эти дни проходят горячие де
монстрации румыно-советской 
дружбы и братства по оружию. В 
Тимишоаре воины советских ча
стей встретились с трудящимися 
города и посетили завод «Элек
тромотор». где состоялся много
людный митинг. Директор пред
приятия Эрнст Фрид сказал, что 
в сердцах румынских трудящих

ся вечной и неугасимой останется 
память о лучших сынах советско
го народа, отдавших свою жизнь 
за освобождение Румынии. По
благодарив советский народ за 
помощь, Э. Фрид подчеркнул, что 
значительная часть оборудования 
завода получена из Советского 
Союза, что лучшие квалифициро
ванные специалисты обучались в 
СССР.

Выступивший на митинге под
полковник Конев сказал: Мы рас
стаемся, но дружба между совет
ским и румынским народами бу
дет вечной. Советский народ всег
да будет вместе с румынским на
родом.

Рабочие завода и воины Совет
ской Армии обменялись адреса
ми, подарками, сувенирами.

Американская газета призывает Соединенные 
Штаты развивать торговлю с Советским Союзом

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). 
Газета «Де-мойн реджистер» в 
редакционной статье призывает 
Соединенные Штаты серьезно 
рассмотреть вопрос о развитии 
торговли с Советским Союзом.

Касаясь советского предложе
ния о торговле, изложенного в 
послании Н. С. Хрущева прези
денту Эйзенхауэру, газета пишет: 
«Если рассмотреть советское 
предложение о торговле без пред
убеждений как деловую сделку и 
с точки зрения практической 
международной политики, оно, 
очевидно, не будет отвергнуто 
столь поспешно. Хрущев пере
числил ряд товаров, которые 
С Ш А импортируют и которые, 
по его словам, Советский Союз 
мог бы продавать нам в счет пла
ты за товары, которые он будет 
покупать»

Перечислив товары, названные

в послании Н. С. Хрущева, газе
та пишет: «Если мы в состоянии 
заключить выгодное соглашение 
о покупке таких товаров в обмен 
на оборудование, синтетическое 
волокно и другие товары, то по
чему бы нам не сделать этого?»

Газета далее пишет: «Амери
канская политика торгового бой
кота Советского Союза не имеет 
успеха. Во-первых, ее не хотят 
поддерживать наши союзники... 
Во-вторых, СССР добился быст
рого экономического прогресса и 
ярко демонстрирует свою мощь 
всему миру. Политика, имевшая 
целью ставить препятствия Совет
скому Союзу, на деле оказалась 
невыгодной для США». В заклю
чение газета призывает пересмот
реть политику в вопросах торгов
ли с социалистическими страна
ми.

Объединенная Арабская Республика 
Порт-Саиде.

Улица Сталинграда

(Фотохроника ТАСС).

В ГДР посеяно более 200 тысяч 
гектаров кукурузы

БЕРЛИН, 26 июня. (ТАСС). 
Как передает агентство АДН, на 
21 июня в Германской Демокра
тической Республике было засея' 
но кукурузой 200.626 гектаров.

В прошлом году посевы кукуру
зы составили в ГДР 138 тысяч 
га, а в 1956 году — всего 57 
тысяч га.

Конференция Коммунистической 
партии Индонезии

За установление торговых 
отношений со всеми странами

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). 
В Чили ширится движение за ус
тановление торговых отношений 
со всеми странами мира, в том 
числе с социалистическими стра
нами.

Недавно департамент по сбыту 
меди направил правительству ре
комендацию, в которой указывает,

что Чили должна продавать медь 
всем странам мира, в том числе и 
странам социалистического лаге
ря. В настоящее время Чили про
дает медь только Соединенным 
Штатам Америки, что наносит 
серьезный ущерб чилийской эко
номике.

Заявление. руководства ВКТ
ПАРИЖ, 27 июня. (ТАСС). 

Руководство Всеобщей конфеде
рации труда Франции опублико
вало заявление, в котором под
держивает решения комитета 
сопротивления фашизму органи
зовать в день французского на
ционального праздника 14 июля 
манифестации трудящихся-рес- 
публиканцев и демократов, «го
товых отстаивать общественные

свободы и права, завоеванные
французским народом, в’ xplje ‘ ве
ковой борьбы».

В заявлении содержится при
зыв ко всем организациям ВКТ 
«установить контакты с комитета
ми, созданными для защиты рес
публиканских институтов, с 
целью подготовки этих манифе
стаций».

Против активизации реакционных 
сил во Франции

ПАРИЖ, 26 июня. (ТАСС). 
Руководство французского, «дви
жения против расизма, антисеми
тизма и за мир» опубликовало 
заявление в котором требует ре
шительно осудить деятельность 
антиреспубликанских, расистских

и антисемитских организаций, 
расплодившихся в последнее вре
мя во Франции,, а также принятия 
против них строгих мёр. В заяв
лении подчеркивается, что без 
подобных мер «демократия была 
бы пустым звуком».

Авантюры должны быть исключены"
Английская печать о планах вооруженного англо- 

американского вмешательства в дела Ливана
ЛОНДОН, 26 июня. (ТАСС). 

Одной из основных тем англий
ской печати является возмож
ность военного вмешательства 
СШ А и Англии в дела Ливана. 
«Сигналы опасности вчера вече
ром указывали на возможность 
англо-американского вооруженно
го вмешательства в гражданскую 
войну в Ливане», — пишет газе
та «Дейли геральд». Как видно 
из сообщений печати, руководи
тели западных держав пытаются 
при этом создать видимость юри
дического обоснования своего 
вмешательства, притягивая Ус
тав ООН я, в частности-, статью 
51-ю Устава. Эту статью, касаю
щуюся права на индивидуальную 
или коллективную самооборону, 
стремятся истолковать таким об
разом, будто Устав позволяет 
вмешательство в дела Ливана, по
мимо ООН и до принятия Сове
том Безопасности решения по ли
ванскому вопросу.

Обозреватель «Дейли геральд» 
Юэр напоминает, что английский 
министр иностранных дел Ллойд 
отказался вчера в палате общин 
дать заверение в том, что никако
го вмешательства не будет, кроме 
как с прямого разрешения Совета 
Безопасности. Юэр пишет: «Пре
зидент Шамун, Ллойд, и, по-ви
димому, Даллес, кажется, ут
верждают, что, если они решат

рассматривать события в Ливане 
не как гражданскую войну, а как 
вооруженное нападение ОАР, ан
гло-американское вооруженное 
вмешательство «не будет проти
воречить Уставу».

Политический обозреватель га
зеты «Дейли скетч» Гай Иден 
недвусмысленно заявляет, что 
«английскому кабинету, действу
ющему в сотрудничестве с прези
дентом Эйзенхауэром, возможно, 
придется отдать приказ о дейст
виях без решения ООН». «На
сколько известно, — продолжает 
Гай Иден, — Макмиллан и пре
зидент Эйзенхауэр обсуждали эту 
возможную меру во время своей 
недавней встречи и договорились 
о линии своих действий». По сло
вам обозревателя, английские 
войска будут посланы для того, 
мол, чтобы «сдерживать положе
ние», пока ООН будет решать, 
какие меры ей принять.

Ряд органов английской печати 
настойчиво предостерегает против 
вмешательства Англии в дела Ли
вана. Газета «Дейли миррор» ре
шительно заявляет, что «Англия 
не должна вмешиваться в Лива
не»... «И одного суэцкого эпизо
да на протяжении жизни человека 
слишком много», подчеркивает 
газета и требует: «Авантюры
должны быть исключены».

В Минске был дан старт Всесоюзной многодневной велогонки 
Минск— Вильнюс—-Рига—Таллин— Ленинград—Москва.

На снимке,- старт участников гонки на Центральной площади 
Минска. ' (Фотохроника ТАСС).

ДЖ АКАРТА, 26 июня. 
(ТАСС). Здесь открылась нацио
нальная конференция Компартии 
Индонезии, посвященная подго
товке к выборам в парламент. С 
докладом на конференции высту
пил заместитель генерального 
секретаря ЦК КПИ Лукман. Ка
саясь вопросов международного 
положения, Лукман указал на 
большое значение заявлений пра
вительств СССР и Китая, предо
стерегших американских импе
риалистов против вмешательства 
в дела Индонезии. Он осудил
грубое вмешательство СШ А в де- грессивных сил.

ла Ливана и призвал индонезий
ский народ оказать поддержку 
ливанскому народу.

Лукман отметил рост престижа 
Коммунистической партии Индо
незии и прогрессивных сил в це
лом. Это обусловливается, ска
зал он, их твердой позицией в 
борьбе против мятежников.

Докладчик подчеркнул, что 
Компартия Индонезии будет и 
впредь проводить курс на сплоче
ние фронта национального един
ства и дальнейшее усиление про-

Провокация против Венгерской 
Народной Республики

На Генеральной, конференции, МОТ

Гастроли Кемеровского 
областного драматического театра 

имени А. В. Луначарского.
28 июня — «Шестой этаж».
29 июня утром и вечером — 

«Домик у моря».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
28 июня—новый художествен

ный фильм «Орел 101». Сеансы:
8- 50, 10-25, 12, 1-35, 3-10, 4-45, 
6-20, 7-55, 9-30, 11-05.

Зал кинохроники
28 июня — документальный 

фильм «Народные таланты». Се
ансы 9, 10-45, 11-30, 12-45, 2,
3-15. 4-30, 5-45, 7, 8-15, 9-30,
10-45.

Кинотеатр имени И. Черных
28 июня. Большой зал — «Ло- 

вийса». Сеансы: 9. 10-45, 12-30
2- 15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11. Ма
лый зал — «Моя бедная любимая 
мать». Сеансы: 4-20, 6-05, 7-50,
9- 35, 11. (Дети до 16 лет не до
пускаются).

Для детей — «На острове 
Дальнем». Сеансы: 9, 10-50,
12-40, 2-30.

Кинотеатр городского сада
28 июня — широкоэкранный 

фильм «Хождение за три моря» 
(1-я серия). Сеансы: 11-30, 1-20,
3- 10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.

ЧЕЛЯБИНСКИЙ ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
в помещении областного драматического театра

Г А С Т Р О Л И  с 8 июля 1958 года
Открыта предварительная продажа билетов в кассах театра* 

Главунивермага, магазина 27 горпромторга и в гастрономе 1.
айг......тот.... -

29 июня 1958 года движение 
автобусов на Басандайку с оста
новкой Потаповы лужки начнет
ся с 9 часов утра.

Посадка будет производиться: 
на центральном рынке (около 
хлебокомбината), у контрольного 
пункта (около каменного моста) и 
напротив 19 магазина по улице 
Красноармейской.

Томскому хлебокомбинату тре
буются кочшары, жестянщик, 
грузчики, рабочие в цех уборщи
ца и столяр

Обращаться: г. Томск, переу
лок Ьатенькова, 2, отдел кадров.

В соответствии с решением 
облисполкома № 199 от 16 июня 
1958 года об объединении Вок
зального и Куйбышевского рай- 
промкомбинатов с 1 июля 1958 
года Куйбышевский райпромком- 
бинат ликвидируется.

Претензии принимаются до 15 
июля. 2— 1

Коммунальный банк просит 
предприятия и организации, поль
зующиеся кредитами на индиви
дуальное жилищное строигельсг. 
во, представить к 1 июля 1958 
года акты формы № 19 о готов
ности Индивидуальных домов, 
законченных строительством во 
втором квартале.

Областная контора Госбанка 
доводит до сведения клиентуры, 
что, начиная с 1 июля 1958 го
да, на текущие счета колхозов 
и их счета неделимых фон
дов распространяется общий по
рядок расчетов, применяемый к 
хозяйственным органам.

За подробной консультацией 
следует обратиться в учреждение 
Госбанка. 2— 1

Меняем две комнаты в г. Том
ске в разных местах на одну 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 19, кв. 3.

ЖЕНЕВА, 26 июня. (ТАСС). 
Кампания против Венгерской На
родной Республики в связи с 
приговором верховного суда по 
делу предателей венгерского 
народа Имре Надя и его сообщни
ков, раздуваемая официальными 
кругами СШ А и других западных 
держав, нашла свое отражение 
на заседании Генеральной конфе
ренции Международной организа
ции труда. Вчера американский 
представитель Паркер и член 
английской делегации Снеддон 
вместе с другими представителя
ми капиталистических стран «оп
ротестовали» полномочия делега
ции Венгерской Народной Рес
публики. К ним присоединились 
представители так называемой 
международной конфедерации 
свободных профсоюзов и между
народной федерации христиан
ских профсоюзов.

Состряпанные ими «протесты» 
были настолько необоснованы, 
что даже председатель комитета 
по проверке полномочий Берин- 
сон, который представил доклад 
по этому вопросу, был вынужден

Бе-
как
что

признать, что это беспрецедент- щить

ный случай в истории МОТ. 
ринсон подчеркнул, что 
юрист он должен заявить, 
конференция не может лишить 
полномочий делегатов венгерского 
правительства; не нарушая меж
дународного права.

Выступившие на конференции 
делегаты Советского Союза, У к
раинской ССР, Польши, Румы
нии, Болгарии разоблачили 
истинные цели организаторов 
«протестов» против полномочий 
венгерских делегатов.

Против решения о лишении 
полномочий венгерской делега
ции, помимо социалистических 
стран, | проголосовали делегаты 
Индии, Объединенной Арабской 
Республики, Бирмы, Пакистана и 
некоторых других государств.

Правительственные делегаты 
ряда стран (Афганистана, Авст
рии, Финляндии, Колумбии, 
Японии и других) воздержались 
от голосования.

Однако, вопреки международ
ному праву и уставу МОТ, ини
циаторам позорного предложе
ния о лишении полномочий деле
гации ВНР удалось его прота-

К решению верховного суда СШ А  
по вопросу о выдаче заграничных 

паспортов
НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). 

Как уже сообщалось, на прошлой 
неделе верховный суд СШ А при
знал незаконными действия 
государственного департамента, 
отказывающегося выдавать за
граничные паспорта американ
ским гражданам, политические 
взгляды которых он не одобряет. 
После этого решения государст
венный департамент объявил, что 
отныне он не будет требовать от 
лиц, добивающихся получения 
таких паспортов, ответов на воп
росы, касающиеся их прошлых 
или настоящих политических 
связей.

Начальник паспортного отдела 
государственного департамента 
г-жа Найт сообщила, что она 
приняла меры, чтобы быстро 
выдать паспорта трем лицам, 
по жалобе которых верховный 
суд принял свое решение, — 
художнику Рокуэллу Кенту, фи
зику Уэлдону Дейтону и психиат
ру Д-РУ Уолтеру Брилю. Она до
бавила, что другие лица,- которым 
было отказано в выдаче паспор

тов по политическим мотивам и 
которые опротестовали действия 
государственного департамента в 
суде, также в скором времени 
получат паспорта. В их числе —  
Поль Робсон и писатель и лектор 
Кор лисе Ламонт.

Некоторые члены конгресса, 
обеспокоенные этим решением 
верховного суда, пытаются про
тащить через конгресс новый за
кон, ограничивающий право аме
риканцев на поездки за границу. 
7 июля сенатская комиссия по 
иностранным делам собирается 
начать рассмотрение законопро
екта об отказе в выдаче паспор
тов коммунистам и другим «под
рывным элементам».

Юридическая комиссия палаты 
представителей в настоящее вре
мя рассматривает законопроект, 
который предоставил бы государ
ственному секретарю право от
казывать в выдаче заграничных 
паспорто,в в те.х случаях, когда 
он считает, что такое решение 
будет отвечать интересам Соеди
ненных Штатов.

Неудачная попытка запустить искусственный 
спутник Земли в США

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). 
Агентство Ассошиэйтед Пресс 
сообщает, что сегодня на мысе 
Канаверал военно-морское мини
стерство США предприняло оче
редную попытку запустить ис
кусственный спутник Земли. Че
рез 18 минут после запуска, было

ракеты «Авангард» не сработала, 
третья ступень вместе со спутни
ком не достигли намеченной вы
соты и сгорели в атмосфере.

В СШ А шесть раз предприни
мались попытки запустить спут
ник Земли с помощью ракеты 
«Авангард». Только один раз

объявлено, что вторая ступень эта попытка увенчалась успехом.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 28 июня ожидается пере
менная облачность, по крайним 
юго-восточным районам слабый 
дождь, по остальным — без осад
ков, ветр.р северо-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 16—21 градус теп
ла.

29—30 июня —

облачность, местами кратковре
менный дождь, ветер северный, 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью — 6— 10 
градусов, днем — 16—21 градус 
тепла. .

переменная
Зам. редактора

А. Н. НОВОСЕЛОВ

28 — 29 июня
в г. Томске

28—-29 июня
в г. ТомскеПРОВОДИТСЯ

ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ
В ПРОГРАММЕ ПРАЗДНИКА:

28 июня с 18 часов

Парад молодежи и митинг 
участников праздника

В скверах, садах, на площадях и 
улицах города проводятся

массовые молодежные гулянья,
выступления коллективов художествен
ной самодеятельности, игры, танцы, 
аттракционы, демонстрация кинофиль
мов.

В городском саду
карнавал.

молодежный

По улицам города—карнавальная 
автокавальнада.

На всех стадионах — спортивные 
соревнования.

29 июня с 12 часов
В районе Потаповых лужков (Басан- 
дайка)

общегородское молодежное 
гулянье

Катанье на лодках и катерах, воз
душный десант на воде, шлюпочные 
состязания, военизированная эстафета, 
спортивные игры, аттракционы, танцы.

Вечером на стадионе ДСО «Труд» —
соревнования спортсменов.

БОЛЬШОЙ КОНЦерт лауреатов рай
онных смотров художественной само
деятельности города Томска.

28 — 29 июня в городском саду, в 
областном краеведческом музее, доме 
офицеров работают выставни:
мод, художественной фотографии, изо
бразительного и прикладного искусства, 
технического творчества.

Все на праздник советской молодежи!

Т Р Е Б У Ю Т С Я
Томской конторе «Желдор- 

проект» для молодых специали
стов комнаты.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 20. 
____________ ' ___________2 — 1

Томской комплексной экспеди
ции: плотники, бригада плотников 
(с выплатой полевого довольствия) 
для сборки типовых домов в Ту- 
гане—Александровском, старшие 
буровые мастера, сменные буро
вые мастера, слесари, молото
бойцы и токари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22, отдел кадров

2 — 1

Томской областной торговой 
базе «Главторгодежда» грузчики 
и упаковщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 8

2 — 1

Томскому манометровому заво
ду на постоянную работу: токари, 
слесари, плотники, каменщики, 
штукатуры, маляры, столяры, 
жестянщики, грузчики, подсобные 
рабочие, уборщицы и машинист
ка.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 68, от-
дел кадров. 2— 1

Томской областной конторе
пчеловодства
туры.

кочегары и штука-

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 35. 3 — 1

Транспортной конторе строй- 
треста № 97: шоферы, автослеса
ри, токарь, диспетчер, коновоз- 
чики, карбюраторщик, техник по 
эксплуатации, техник по запас
ным частям и заведующий скла
дом (знакомый с запасными ча
стями).

Обращаться: г. Томск, II, улица 
Североказанская, 1-а, отдел’ кад
ров. ______________________ . 3 — 1

Тресту «Стройдеталь»: главный 
бухгалтер, начальник снабжения 
комбината, инженер-механик, то
варовед, заведующий складом и 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская. 23, телефон 60-81, от
дел кадров. 2— 1

Томской лесоперевалочной базе 
на постоянную работу: рабочие-
станочники в тарный цех, прораб 
на ремонтно-строительные рабо
ты, мотористы на лебедки, рабо
чие на выгрузку леса.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината № 1-а, остановка 
автобуса № 2. 2— 1

Детским яслям № 1 медицин
ские сестры и няни.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 16.

Томской
промбанка
стка.

областной конторе 
секретарь-машини-

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 4.

Артели «Рекорд» на постоян
ную работу грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 38. 2— 1

Томскому рыбозаводу: курьер- 
уборщица для постоянной рабо
ты и дежурные шкиперы-матросы 
на дебаркадер для работы в го
роде Томске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Водяная, 18. 2— 1

Управлению карьерами разно
рабочие в известковый цех.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: г. Томск, переу

лок Батенькова, 3, комната 18.
3 - 1

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината продавцы на пери
ферию.

Квартирами обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, Чере- 

мошники. 2— 1

Томской областной торговой 
базе «Главобувьторг» на постоян
ную работу опытная секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки 18.

2 - 1

Томской пассажирской авто
транспортной конторе на по
стоянную работу: шоферы 1—2
классов, автослесари 5 —6 раз
рядов, бухгалтеры, касснры, 
газоэлектросварщик и дворник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

. 2 — 2

Томскому политехническому ин
ституту: инженер или техник-
строитель, инженер-электрик, ин
женер-сантехник, слесари-сан
техники, слесари-ремонтники, то
кари-электросварщики на сезон, 
ную работу, печники, каменщи
ки, плотники, жестянщики-кро
вельщики, электромонтеры, ко
менданты, шоферы 1 и 2 классов, 
машинистка, разнорабочие, груз
чики, старший бухгалтер окса.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 9, отдел 
кадров, с 3-х часов дня. 2— 1

Комбинату строительных мате
риалов № 4 треста «Стройде
таль»: кочегары, рабочие и нор
мировщик.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 101. 
___________________________ 2 — 2

Томской конторе мясорыбторга 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 30. 3—3

Кирпичному заводу № 10: 
главный механик, автомеханики, 
экскаваторщики, слесари, рабо
чие в цехи, счетовод, плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. 3—3

Томской конторе «Желдор- 
проект» требуются: помощник
начальника партии по хозяйству, 
инженеры-геологи, сантехники, 
техники по электрификации же
лезных дорог, техники-электрики.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кирова, 20, отдел 
кадров.  , 2 —2

Прачечной Томского военного 
училища: прачки, гладильщицы, 
кочегар и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, к заведующе
му прачечной, с 9 до 18 часов, 
телефон 63-26. 3—2

Научной библиотеке Томского 
университета; контролер, пере
плетчики и уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект
имени Тимирязева. 3. -2

Правлению артели 
терн»: кладовщики,
уборщицы и рабоч-
имущественно инва.

Обращаться: г. То,, 
ский переулок, 24. .

Томской карандашной ц. 
срочно рабочие (мужчины и 
щины) на сезонную и времеь 
работу со сдельной оплатой тх 
Да на склад круглого леса.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75. отдел кадров. 1 

, 3 — 3

Автобазе Томского областного 
управления торговли вулканиза
тор.

Обращаться: г. Томск, улица
Шишкова 13. 2 —2

Адрес редакции: гор Томск, проеп им. Ленина, 13, телефоны: для справок 
37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры—42-48. сельского

' стенографистки

Томскому строительно-монтаж
ному участку облсельхозуправле- 
вия; буровые мастера, мотористы 
на буровые агрегаты (знающие 
дизель), слесари-сантехники.

Обращаться- г. Томск, улица 
Октябрьская, 14. 2__2

(круглые сутки) — 42 42, редактора — 37 37, ваместителя редактора — 61- 75, ответ секретаря —31 19, секретариата—42 40, отделов- партийной жизни—" 
хозяйства 37419, промышленного -  37 75 отдела писем -  37-38 в 31- 47, отдела информации -  51-61, зам. зав. и з д а т е л К  
и 52-02, бухгалтерии в отдела объявлений •— 37-36, директора типографии »  37*72.
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